
ЗАРАБОТАЛИ
НА

МОРОЖЕНОЕ
Не знаю как депутат

ская, но кандидатская 
пора выдвиженцев пар
тий, обществ и просто 
избирателей Верх-Исет- 
ского избирательного.ок
руга .номер два благо
приятно сказывается на
временном благосостоя
нии малоимущих слоев 
населения, например, 
студентов, так и не дож
давшихся повышения сти
пендий. Они очень благо
дарны кандидату в де
путаты областной Думы 
по тому же Верх-Исет- 
скому окрг,~у Зо-летней 
Парисе Владкмнропде 
Миропольской, генераль
ному директору АО 
«Екатеринбург АРТ». 
Еще будучи депутатом в 
кандидаты, то бишь со
бирая .минимальные 2000 
подписей для регистра
ции,. Лариса Владими
ровна через своих по
мощников пополнила ко
шельки обитателей сту
денческих общежитий. 

. Желающим, предлагалось 
за 3000 рублей, собрать 
со своих товарищей все
го 14 подписей (один 
подписной лист). За од
ну подпись, получается, 
по 214 рублей. Одной 
предприимчивой особе 
(кто откажется помочь 
товарищу по несчастью?) 
удалось в течение часа 
собрать 56 подписей и 
заработать 12 000 руб
лей. Существенная до
бавка к 14-тысячной сти
пендии.

Другие помощники 
других кандидатов в де
путаты, но по тому же 
Верх-Исетско-му избира
тельному округу пригла
шали желающих расклеи
вать рекламные листов
ки с обещаниями 25-лет
него заместителя главы 
администрации Верх- 
Исетского района Екате
ринбурга Виктора Вик
торовича Маслакова и 
58-летнего' начальника 

- госпиталя инвалидов 
войны Сергея Ивановича 
Спектора. Студенты (и 
другие малоимущие гра
ждане) не упустил^ свой 
шанс и получили за 
1,5 часа расклеивания 

Q вышеупомянутых листо- 
J вок по 5000 рублей. Не- 
I— которым из них, как бы 
(j невзначай, Маслакова и 
Q Спектора «разрешалось» 
j клеить прямо на еще 
О одного кандидата в де- 
г« путаты по этому же ок- 

ругу 49-летнего гезе- 
Zr рального директера АО 
Н «Маяк» Владимира Ан- 
qj Дреевича Конькова. ко- 
t торый знает, но не го- 
q ворит, «как обеспечить 

каждую семью кварти- 
) рой или коттеджем в 

кредит сроком до 10 
• лет». Что ни говори — 

конкуренция.
В. ПЕНКИН.

И СНОВА
СУД

В понедельник состо
ялось рассмотрение пер
вых 19 жалоб о непра
вомерных действиях гла
вы администрации Све
рдловской области А. 
Страхова.

Процесс вел небезыз
вестный судья Д. Брю
хов. Жалобы были пе
реданы в суд правовой 
службой профсоюзов, и 
можно было ожидать, 
что победа будет за ист
цом.

Однако в ходе засе
дания выяснилось, что 
дело было принято к 
производству с наруше- 

•г пнем правил о подсудно- 
сти. Поэтому после ие- 

2* продолжительных раз
мышлений Д. Брюхов оп- 

О ределил передать дело в 
и Свердловский областной 

’О' суд.л Но не переливание 
ли это из пустого в по- 

рС" рожнее? По крайней ме- 
Ц» ре, у меня складывается 
• именно такое впечатле

ние. Хотя людям свой
ственно ошибаться...

М. БАТУРИН.

ПОГОДА
8—9 апреля по области ожи

дается малооблачная, сухая 
погода. Интенсивное снеготая
ние. Ветер неустойчивый сла
бый.

Температура воздуха: ночью 
— 1-|-4, в горных районах до 
6 градусов мороза: днем 8 ап
реля 4-9-1-14. 9 апреля 12— 
17 градусов тепла.

Рис. Вячеслава ШИЛОВА.

НА СМЕНУ!
ОСНОВАНА 18 ИЮНЯ 1920 ГОДА

Когда поют солдаты? Когда 
строем маршируют на плацу. 
Когда отдыхают от праведных 
трудов своих. Или когда у них 
просто хорошее настроение.

В минувшее воскресенье сце
на окружного Дома офицеров 
сияла огнями. а зал был 
до отказа набит публикой 
(преимущественно в военной 
форме). Проходил финал

9 Здоровье

ЗУБЫ - ЭТО
СЕРЬЕЗНО

ЕКАТЕРИНБУРГ. Всемирный 
день здоровья, который будет 
отмечаться 7 апреля, пройдет 
под девизом «Здоровые зубы 
— залог здоровья». Главный 
стоматолог города Маргарита 
Новикова утверждает, что 95 
— 100 процентов жителей Ека
теринбурга нуждаются в сто
матологической помощи. Наи
более распространенные за
болевания — кариес и паро
донтоз. Главный детский сто
матолог города Валентина Ма- 
лышко сообщила, что до 90 
процентов всех детей в воз
расте 6—7 лет страдают ка
риесом, у 35—50 процентов — 
различные челюстные анома
лии. Специалисты убеждены, 
что состояние зубов человека 
на 90 процентов зависит от 
питания и экологии и только на 
10 процентов — от других при
чин.

«ЕАН».

ТЫ МНЕ ПЕСНЮ ПОДАРИ...

VI фестиваля солдатской пес
ни «Когда поют солдаты». Уча
стниками его стали победите
ли гарнизонных смотров худо
жественной самодеятельности, 
в основном — курсанты воен
ных училищ. Красивые, надо 
сказать. парни — будущие 
офицеры!..

Не обошлось и без девушек. 
Четыре представительницы сла
бого пола, выбравшие для се

* Политический комментарий

ЕЛЬЦИН ПОВТОРЯЕТ
ОШИБКИ ГОРБАЧЕВА?

«Пес, лижущий пилу, 
пьет собственную кровь 
и из-за сладости крови 
своей не сознает вреда 
себе».

Исаак Сирин.
Всю предшествующую неде

лю средства массовой инфор
мации комментировали появ
ление в «Общей газете» ма
териала под интригующим на
званием «Версия 1». Если кто 
пропустил эту информацию, 
то сообщаю, что речь идет о 
якобы существующем загово
ре ближайших сторонников 
Президента России из числа 
бывших крупных номенклатур
ных работников против Б. Н. 
Ельцина. Заговор предусмат
ривал смещение Президента 
и поворот стратегического кур
са страны в сторону от эко
номических реформ. Через 
несколько дней появилась 
«Версия 2» того же заговора.

В нашей статье хотелось бы 
обратить внимание только на 
одно обстоятельство: каким 
образом отреагировали по
мощники и сторонники Прези
дента Ельцина на появление 
«Версий», и почему они так 
отреагировали?

Благодаря программе «Ито
ги» и нескольким интервью, 
опубликованным в ряде газет, 
стало возможным увидеть, что 
неожиданная публикация в 
«Общей газете» напугала или, 
по крайней мере, взбудоражи
ла ближайших сторонничоз 

бя такую неженскую профес
сию, как служба в армии, по
лучили на фестивале «Приз 
очарования» от Уральской фи
нансово-промышленной компа
нии «Фиппромко». Не поску
пились на призы и для других 
конкурсантов — каждый так 
или иначе был отмечен. Груп
пу «Эскорт» из Екатеринбурга, 
например, заметил генеральный 
директор охранного агентства

Президента как из числа на
званных в «Версии», так и из 
числа неназванных. Первые 
отчаянно пытались оправдать
ся в своем неучастии в каких- 
либо заговорах, причем дела
ли это так, словно их могли 
подозревать в такого рода 
деяниях. Вторые дали делу ши
рокий размах, отдав приказ 
контрразведчикам по возмож
ности быстро исследовать си
туацию, собрать информацию 
о том, был ли на самом деле 
заговор, и наказать авторов 
версии за публикацию, если 
заговора не было и все это 
выдумка, К делу подключи
лись ведущие помощники Пре
зидента, включая помощника 
по национальной безопасно
сти Ю. Батурина.

Возникает вопрос: почему 
была такая неадекватно бур
ная реакция на пусть и несколь
ко вызывающую по теме, но 
все же обычную статью в га
зете, проходящую по разряду 
научной фантастики? Почему 
названным в статье лицам ка
залось, что их могут заподоз
рить в заговоре против Пре
зидента?

Ответ напрашивается только 
один; крупные политики из 
лагеря Президента чувствуют 
себя весьма неуверенно. Им 
кажется, что ситуация уходит 
из-под контроля, и социальная 
опора Президента постепенно 
сужается. Скорее всего, так 
оно и есть. И виновата в этом, 
в первую очередь, непоследо- 

«Коммандос» господин Мезен
цев и выразил желание позна
комиться с ними поближе.

Веселья в ряды зрителей 
прибавил гость фестиваля ком
позитор и певец из Москвы 
Андрей Потемкин (помните 
нашумевший хит «Фаина»? Его 
рук дело). «Какие у вас доб
рые лица! — заметил Андрей. 
— Это же так здорово!»

Ждали праздника, и празд

вательность политики Б. Н. 
Ельцина, направленная на соб
ственное политическое выжи
вание.

В общем, последозательной 
политика Ельцина не была ни
когда. Не следует забывать, 
что значительную часть своей 
жизни Борис Николаевич был 
крупным партийным и хозяй
ственным чиновником, входил 
в число руководящей элиты. 
Он впитал культуру, традиции 
и нормы социального слоя 
крупной номенклатуры. Дума
ется, это его прошлое влияло 
на решения и политические 
действия в последние годы. 
Поддерживая, с одной сторо
ны, реформаторов-демокра
тов, Президент, с другой сто
роны, пытался найти поддерж
ку в близкой ему среде: круп
ных чинов из числа бывшей 
партийно-хозяйственной элиты.•

Вполне возможно, что ка
кое-то время такая политика 
была оправданной и даже 
единственно возможной. Од
нако в последнее время она 
стала малоэффективной и да
же опасной. Вспомним: эко 
комическими реформами 1992 
года руководили два челове
ка: Ельцин и Гайдар. Но поче
му-то ответственным за все 
просчеты и неудачи стал 
один Гайдар. Борис Николае
вич сделал вид, что он тут ни 
при чем.

Почувствовав возможность 
поражения демократов на вы

ник состоялся. Как сказал в 
заключительной речи помощ
ник командующего войсками 
УрВО генерал-майор Александр 
Городничий, солдат без песни 
— никуда. Что ж, пусть здрав
ствует солдатская песня, ведь 
«когда поют солдаты, спокой
но дети спят»...

Наталья ЩЕРБАКОВА.
Фото Андрея ТОКАРЕВА.

борах в декабре 1993 года, 
Президент срочно пытается 
изменить свой имидж: из по
следовательного сторонника 
радикальных реформаторов он 
пытается превратиться в «отца 
нации», стоящего над схват
кой демократов и коммунис
тов. После выборов Ельцин 
все больше дистанцируется 
от демократических сил. По
хоже, что интересы удержа
ния личной власти оказались 
для Президента более важны
ми, чем интересы быстрого 
прорыва России в число бога
тых и цивилизованных стран. 
Но изменение имиджа вряд 
ли поможет ему добиться по
ставленной цели. Борис Ни
колаевич повторяет ошибку 
М. С. Горбачева, который пы
тался заручиться поддержкой 
сразу двух противоборствую
щих сил, а в итоге от него от
вернулись и те, и другие. 
Между двумя стульями не уси
дишь.

Я не думаю, что «коммуно- 
патриоты» простят нынешнего 
Президента, как бы он ни пы
тался заигрывать с ними. С 
другой стороны, демократам 
нет никакого смысла брать на 
себя все ошибки и промахи 
Ельцина.

Политическая судьба Горба
чева оказалась бесславной. 
Политика Ельцина в последние 
месяцы готовит ему, похоже, 
такую же участь.

С. МАМАЙ.

Четверг, 
7 апреля 1994 года 
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СЕГОДНЯ В НОМЕРЕ:
• За кулисами «заговора»

• Когда милиция пускает в ход 

оружие

Реки текут по асфальту

• Девять томов о рэкете

* Предвыборный марафон

-ОТДАЙТЕ МНЕ ВАШ ГОЛОС!
-НО КАК?!

Процесс выборов депутатов областной Думы будет проходить 
не совсем обычно для избирателей со стажем. Об этом наши 
маленькие уточнения (авось кому-нибудь да пригодятся).

ОТДАТЬСЯ ЗА 14 ЧАСОВ
Проголосовать за своего избранника можно будет 10 апреля 

с 8 до 22 часов по местному времени.
НЕ МОЖЕТЕ САМИ — ЗОВИТЕ НА ПОМОЩЬ

Заполнение бюллетеня должно проводиться, как всегда, са
мостоятельно и в одиночку. Избиратель, не имеющий возмож
ности самостоятельно заполнить избирательный бюллетень, 
вправе пригласить в кабину или комнату для тайного голосо
вания любое лино, кроме члена избирательной комиссии или 
наблюдателя.

ПОСТАВЬТЕ НА НИХ КРЕСТ
В избирательном бюллетене в пустом квадрате избиратель 

ставит крест либо иной знак напротив фамилии кандидатов, за 
которых он голосует. Если он против всех кандидатов в прин
ципе, то крест надо поставить в квадрате, расположенном про
тив строки «Против всех кандидатов».

ГОЛОС-ТО ОДИН, А ОТДАВАТЬ ЧЕТЫРЕ1
Избиратель, на основании временного положения о выборах 

депутатов Свердловской областной Думы, может проголосовать 
не более, чем за четырех кандидатов, указанных в бюллетене.

А БОЛЬШЕ ЧЕТЫРЕХ — НЕДЕЙСТВИТЕЛЬНО
Недействительными будут считаться бюллетени, в которых 

крест или иной знак проставлен более чем в четырех квадра
тах, либо нс проставлен ни в одном из них. К ним же будут 
причисляться бюллетени со следами подчистки или иного спо
соба подделки.

СВОЙ ГОЛОС НАДО ЗАКЛЕИВАТЬ
Заполненный бюллетень избиратель должен будет поместить в 

конверт, который сам же и заклеит, и передать дежурному 
члену соответствующей окружной или участковой избиратель
ной комиссии. На месте склейки на конверте ставятся печать 
избирательной комиссии либо подписи двух членов комиссии, а 
также подпись проголосовавшего избирателя.

НЕ ПОЛУЧИТСЯ — ПРИДЕТЕ ЕЩЕ РАЗ
Если в результате голосования в отдельных четырехмандатных 

округах избранными будут признаны менее четырех депутатов, 
то по решению областной избирательной комиссии в данном 
избирательном округе проводятся повторные выборы на неза
мещенное количество депутатских мандатов.

ВЫБОРЫ МОГУТ И НЕ СОСТОЯТЬСЯ, ЕСЛИ...
— число голосов, поданных в графе «Против всех кандида

тов», превышает число голосов, поданных за кандидата, набрав
шего наибольшее число голосов;

— общее число действительных бюллетеней окажется меиее 
25 процентов числа зарегистрированных избирателей.

ИТОГИ ЧЕРЕЗ ПЯТЬ ДНЕЙ
На основании протоколов окружных избирательных комиссий 

областная избирательная комиссия по выборам в областную Ду
му в течение 5 дней определяет и публикует общие итоги вы
боров.

В. ПЕНКИН.

* Прошу слова

СИЯТЬ ЗАСТАВИТЬ 
заново:

(НАШЕ СЛОВО ГОРДОЕ «ТОВАРИЩ»)
Сегодня у нас все стали гос

подами! Это не от мудрости! 
Вслушайтесь в это слово. Гос
подин — это тот, кто господст
вует. Над своими братьями 
или, в крайнем случае, над при
родой. На мой сегодняшний 
взгляд,' второе нс лучше пер
вого. Господином вас называет 
тот, над кем вы господствуете. 
Для других же вы — ДРУГ, 
товарищ и браг, или «хомо хо- 
мини люпус эст» (человек че
ловеку — волк), но никак не 
господин. Тем более трудно 
представить себе, чтобы госпо
дином вас считала Природа. 
Некоторые «господа» говорят, 
что они господствуют над са
мими собой. Но, как сказал 
Маленький Принц у Экзюпе
ри; «Самим собой я могу уп
равлять где угодно!».

Думаю, в России еще и се
годня больше людей, которые 
считают безнравственным гос
подствовать над своими брать
ями. Таков российский право
славный менталитет. Лично я 
считаю, что даже для Бога, 
названного церковью Госпо
дом, который устами Сына 
своего сказал: «Кто из вас 
больше, будь как меньший, и 
начальствующий — как служа
щий!» (Лука 22, 26) — даже 
и для Бога унизительно выслу
шивать от верующих уверения 
в том, что он над ними господ
ствует. Но это мое сугубо 
субъективное мнение.

В то же время усердно втап
тываемое в грязь демократами, 
не помнящими родства, слово 
«товарищ» имеет своим кор

нем «товар» и пришло из ку
печеского словаря. Кто читал 
хоть что-нибудь о дореволю
ционной жизни купечества, не 
может не знать, что товарище
ства родились не в 1917 и да
же не в 1900 году. Слава Бо
гу. что не приживается в на
шем языке импортный «кондо- 
минимум», навязываемый на
шими разнузданными привати
заторами, который нам, много
грешным, может напомнить 
лишь о Кондоме, изобретателе 
противозачаточного средства. 
Вместо него, хотя пока еше 
робко, ио пробивается наше 
русское «жплтоваришество».

Если ссылаться на то, какие 
слова употребляли эти нехоро
шие большевики, то нам при
дется отказаться от русского 
языка целиком. На этом же 
русском языке говорил и Чи
катило. А на языке Гете и 
Гейне говорил не только Гит
лер, но и «сатанист» Маркс. 
Ну и что?

Нс в том дело, кто как себя 
называл, а в том, что слово 
«господин» утверждает подчи
ненность. униженность, а сло
во «товарищ» — паритет, парт
нерство. товарищество и в тор
говле, и в других делах. Се
годняшних идеологов больше 
устраивает «господин». Они не 
любят, когда их ловят на идео
логии, но их девиз «каждый за 
себя, один Бог за всех» — су
губо идеологический и к Богу 
относится лишь формально. 
Это идеология не христиан
ская.

М. БУРАКОВ.
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ВНИМАНИЕ, ОРУЖИЕ!
/

Это случилось поздно ночью, 
в двух километрах от города 
Нижняя Салда. Инспектор до
рожно-постовой службы ГАИ 
заметил двигающийся в его 
сторону на большой скорости 
грузовик. Ночью куда такая 
спешка? Сразу же возникло 
подозрение об угоне. Меж
ду тем ЗИЛ приближался, ин
спектор поднял жезл, грохо
чущая машина пронеслась ми
мо. Дальше постовой действо
вал уже автоматически. дог
нав угонщика, световыми и 
звуковыми сигналами пытал
ся привлечь внимание, прика
зы остановиться по громкого
ворящей связи результата 
также не принесли. Возникла 
реальная опасность столкно
вения с впереди идущим 
транспортолл, и милиционер 
принял оешение. После не
скольких предупредительных 
выстоелоз инспектор ГАИ 
на большой скорости выстре
лил по грузовику. Гонка закон
чилась печально для любителя 
быстрей езды, он был смер
тельно ранен в спину. Угнан
ный ЗИЛ. принадлежащий 
В.-Салдинскому АТП, был воз
вращен его владельцам.

Погиб человек, но что мог
ло произойти на ночной доро
ге. не примени инспектор ГАИ 
вовремя оружие и не оста
нови мчащийся на огромной 
скорости грузовик, остается 
только догадываться.

А незадолго до этого собы
тия, рано утром, в городе 
Верхняя Тура в массиве гара
жей по ул. Мира, пьяный ра
бочий одного из заводов го
рода, ранее судимый, с но
жом набросился на патруль
ного милиционера. Отражая 
нападения озверевшего «че
ловека», сотрудник милиции 
открыл огонь из табельного 
оружия на поражение, ранив 
злоумышленника в грудь и 
живот, которому впоследствии 
была оказана первая медицин
ская помощь, а затем и госпи
тализация.

Для выполнения своих обя
занностей по защите жизни, 
здоровья, прав и свободы 
граждан, собственности, ин
тересов общества и государ
ства от противоправных пося
гательств Закон РФ от 18 ап
реля 1991 года «О милиции» 
наделил сотрудников мили
ции широкими правами по 
применению мер принужде
ния.

Особое место среди них за
нимает право применения ог
нестрельного оружия. Очевид
но, что это полномочие ми
лиции, как никакое другое, 
глубоко вторгается в сферу 
основных прав человека и со
пряжено с высоким риском 
наступления тяжких и необра
тимых последствий, вплоть 
до лишения жизни человека.

Выписка из ст. 15 Закона 
РФ о милиции.

Сотрудник милиции имеет 
право применить оружие:

1. Для защиты граждан от 
нападения, опасного для их 
жизни или здоровья.

2. Для отражения нападе
ния на сотрудника милиции, 
когда его жизнь и здоровье 
подвергаются опасности, а 
также для пресечения попыт
ки завладения его оружием.

3. Для освобождения за
ложников.

4. Для задержания лица, за
стигнутого при совершении 
тяжкого преступления про
тив жизни, здоровья и собст
венности и пытающегося 
скрыться, а также лица, ока
зывающего вооруженное со
противление.

5. Для отражения группо
вого или вооруженного напа
дения на жилища граждан, 
помещения государственных 
органов, общественных объе
динений, предприятий, уч
реждений, организаций.

6. Для пресечения побега 
из-под стражи: лиц, задер
жанных по подозрению в со
вершении преступления, лиц, 
в отношении которых мерой 
пресечения избрано заключе

ние под стражу, лиц, осуж
денных к лишению свободы, а 
также для пресечения попыток 
насильственного освобожде
ния этих лиц.

Сотрудники милиции имеют 
право, кроме того, использо
вать оружие в следующих 
случаях:

1. Для остановки транспорт
ного средства путем его по
вреждения, если водитель со
здает реальную опасность 
жизни и здоровью людей и 
отказывается остановиться, 
несмотря на неоднократные 
требования сотрудника мили
ции.

2. Для защиты граждан от 
угрозы нападения опасных жи
вотных.

3. Для предупреждения о 
намерении применить оружие, 
подачи сигнала тревоги или 
вызова помощи.

В прошлом году сотрудники 
милиции применяли табельное 
оружие для пресечения пре
ступлений — 78 раз, при оста
новке автомототранспорта — 
19, при пресечении побегов 
из-под стражи — 4. При этом 
погибло 16 правонарушителей. 
При исполнении служебных 
обязанностей по охране об
щественного порядка погиб
ло 4 милиционера.

Для сравнения, данные 1992 
года: для пресечения право
нарушений оружие применя
лось 95 раз.

Вне всякого сомнения, что 
оружие сотрудники милиции 
стали применять чаще и 
смелее, так оно и должно 
быть, преступный мир дол
жен знать, что у милиции есть 
средства противодействия их 
дерзости и правовому бес
пределу. В заключение хоте
лось бы предостеречь всех, 
кто волей обстоятельств ока
зался задержанным: прежде 
всего выполняйте все, что тре
бует от вас милиционер, в 
противном случае у него есть 
право открыть огонь на пора
жение.

А. ПОЗДЕЕВ.

ЦИФРЫ и факты — вещь 
упрямая. С ними нель

зя спорить — их надо анали
зировать. Помню, на одном из 
совещаний, проводимом адми
нистрацией города, директор 
института водного хозяйства, 
доктор технических наук А. М. 
Черняев в сердцах воскликнул: 
«Город буквально залит водой, 
сколько же еше надо воды?», 
на что сразу же послышалась 
реплика ведущего: «Выступай
те по существу!» Попробуем 
разобраться в существе. По 
потреблению воды на душу на
селения город почти в два ра
за перекрывает западноевро
пейские нормативы. Открываем 
решение второй сессии город
ского Совета 21 созыва от 
15.11.90 г., где в п. 8 дается 
поручение горисполкому (В. П 
Штагеру) представить прези
диуму горсовета технико-эко
номические обоснования на:

— дооснащение системы во
доподготовки питьевой воды, 
необходимое для доведения 
качества воды до требований 
ГОСТа:

— оборудование жилья счет
чиками расхода воды.

Боюсь ошибиться, но я за 
три года работы в горсовете 
так и не увидел этой самой 
программы по оборудованию 
жилья счетчиками. Да и как 
заставить наших жителей рас
кошелиться на счетчики, ког
да при вселенском потопе дво
ров, подвалов и проездов пить
евой водой в квартирах часто 
гулят пустые краны? Не пора 
ли всерьез взяться за реорга
низацию функций таких город
ских монстров, как «Екатерин- 
бургводоканал». которые, слов
но губка, тянут средства из 
городской казны, ни в коей 
мере не гарантируя улучшения 
показателей обслуживания на
селения? Из доклада предста
вителей агентства по между
народному развитию я узнал, 
что подобные же монстры, как 
реликты, существуют еше в та
ких городах, как Калькутта, 
Карачи, где администрация то
же не может справиться с мо
нополией. Да что нам загра
ница! В 1991 году комиссия 

городского Совета по комму
нальному хозяйству совместно 
с В. П. Штагером выезжала в 
жилой район «Комсомольский», 
после чего было принято сог
ласованное решение о необхо
димости создания вокальной 
ремонтной службы по содер
жанию сетей водопровода и 
канализации в Комсомольском 
районе. Несмотря на публич
ное обещание бывшего главы 
администрации Кировского 
района Ю. А. Брусницына, ко
торый с тех пор успел 
взлететь аж в Государствен
ную думу, названной служ-

* В Стране восходящего рынка

ВОДА, ВОДА...
КРУГОМ ВОДА

бы как не было, так и 
нет. Нас призывают создать 
команду патриотов города. И 
я готов пойти в патриоты. Но 
как убедить в этом патриотиз
ме наших горожан, если рас
копки по живому телу микро
района везде бросаются в гла
за, как чертополох на забро
шенной пашне?

Теперь обратимся к питьевым 
подземным источникам. В ше
стидесятых годах в районе 
Широкой Речки было обнару
жено уникальнейшее месторож
дение подземных вол, превос
ходных по качеству, по своим 
запасам способное обеспечить 
целый микрорайон. Обеспокоен
ный судьбой этих источников 
председатель горсовета 1О. Е. 
Самарин провел не одно сове
щание. в результате которых 
появилось распоряжение от 
18.02.1992 г. «Об охране под
земных вод в районе Широ
кой Речки». Но сегодня место
рождение тихо умирает есте
ственной смертью. А ведь под
земные источники имеются и в 
самом городе. Что же сегодня 
сделано для использования 

этих вод в технических целях? 
Оставим эти вопросы админи
страции.

Перейдем к проблеме эко
номии тепла. Раньше, еше не 
в столь давние, но малопочи- 
таемые ныне времена, когда 
мы жили всевозможными кам
паниями, регулярно заслушива
лись мероприятия о ходе под
готовки города к зиме. И го
ре было тому управдому, ко
торый не побеспокоился укре
пить входные двери и вовремя 
застеклить оконные проемы.

Сегодня другие традиции. 
Мы предпочитаем поговорить о 

саморегулирующем воздейст
вии рыночного хозяйства, как 
будто последнее не есть ре
зультат кропотливого повсед
невного труда по экономии 
всего и во всем. Это одна сто
рона дела. А о другой говори
лось на состоявшемся в койне 
прошлого года совещании по 
реконструкции панельных до
мов в городе. Специалисты му
ниципального предприятия «Фе
никс» совместно с французс
кими коллегами доказывают, 
что можно значительно увели-1 
чить площадь жилого фонда, 
не подключая к домам допол
нительных тепловых источни
ков. Только переход к бесфор- 
точной вентиляции жилых до
мов почти вдвое снизил рас
ход тепла на отопление во 
Франции. Значит, есть резер
вы тепла и в нашем городе! 
Надо только повернуть лицом 
к этой проблеме нашу строй
индустрию. которая, не в по
следнюю очередь благодаря 
безответственному отношению 
к этому вопросу администра
ции города, прошла через без
думные жернова приватизации 

и оказалась на грани финансо
вого краха.

Прошло свыше двух лет по
сле решения градостроитель
ной комиссии горсовета о не
обходимости создания в адми
нистрации строительного от
дела. призванного решать во
просы координации строитель
ного комплекса города. Не по
могло даже решение сессии 
горсовета. Только спустя год 
после решения сессии, в ре
зультате публичного напомина
ния Аркадию Михаиловичу 
Чернецкому, отдел, наконец, 
создан. За это время строи

тельный комплекс оказался 
раздерганным. наработанные 
голами технологические связи 
оборвались, вдобавок к фи
нансовым затруднениям появи
лась путаница с собственно
стью...

На днях я встречался с умуд
ренным годами руководителем 
одного из предприятий строй
индустрии. После непродолжи
тельной беседы он вдруг рез
ко оборвал разговор: «Не ве
рю ни в какие выборы: если 
не поменяется власть на уров
не президента, строительный 
комплекс рухнет!» Хотя он и 
недалек от истины, оконча
тельно согласиться с ним я не 
мог. Не топи мы сегодня ули
цу и не выпускай бюджетные 
деньги через дымовую трубу 
СУГРЭСа, нашлись бы сред
ства и на реконструкцию за
водов домостроения.

Через состояние глубокой 
депрессии, в котором находит
ся Россия, прошли многие дру
гие развитые страны. Среди 
немногих средств, работающих 
на снижение инфляции, нахо

дится и стимулирование., капи
таловложений в строительство. 
Понятно, что городская адми
нистрация не может полностью 
перекрыть все просчеты феде
рального правительства. . Но 
что касается строительства, 
есть единственный путь вер
нуть домой наших подрядчи
ков. колесящих в поисках за
казов по городам и весям 
Урала. Это снижение стоимо
сти капитального строительст
ва в городе. Резервы для это
го. как мы уже видели, есть. 
Вот тогда не строители будут 
метаться в поисках платеже; 
способных заказчиков, а нас 
борот, капиталы извне потекут 
в наш город. Задача эта не из 
простых. Вдобавок к упомяну
тым проблемам воды и тепла 
надо решать вопрос комплекс
ного инженерного освоения та
ких районов массовой Заст
ройки. как Северный Шарташ 
и ВИЗ-правобережный.

Раньше финансирование ин
женерной подготовки террито
рии застройки осуществлялось 
через городской бюджет и цен
трализованные капвложения. А 
что, если объединить на эти 
цели средства нарождающихся 
коммерческих структур с усло
вием дальнейшей застройки 
пропорционально вложенным 
средствам? Ведь у многих го
рожан даже ваучеры лежат 
уже год без практического 
применения. Вот вам еще 
один дополнительный ис
точник средств. Сумеем мы 
их привлечь, тогда и не 
придется прибегать к срав
нениям с уровнем 1991 г^ 
а обратиться к 1987 году, ког
да в городе было введено свы
ше 700 тыс. м2 жилья, а не 
530 тыс. м2, как в прошлом 
году.

Напомню читателям, что го
род ежегодно вводил раньше 
по 4 школы, по 5 детских са
дов. магазины, спортивные со
оружения, поликлиники. Теперь 
об этих объектах принято стыд
ливо умалчивать.

Р. ВАЛИУЛЛИН, 
бывший депутат 

горсовета.

НЕВИДИМЫЕ
МИРУ СЛЕЗЫ

Помните, дорогие друзья, 
как перестройку сравнивали с 
могучим лесом? Вверху он шу
мит. качается, а внизу — ти- 
щпна. Примерно то же самое 
происходит сейчас, в преддве
рии выборов. И невольно хо
чется повторить: «Шумим, 
братцы, шумим»!

«Нет. вы нам скажите.— все 
допытывался на одной из 
встреч молодой человек,— че
го от вас ждать? Газ пропе- 
дете’ Нет. Улицу заасфальти
руете? Нет... Артистов нас уб
лажать не привезли».— он ста
рательно загибал пальцы. «Зна
чит.— последовал однозначный 
вывод.— депутат вы будете 
никудышный».

«Да видали мы уже «кулыш- 
ных»,— вступилась за меня ра
ботница цеха.— Научились они 
портфели таскать. Послушали 
мы вас. честно глаголете. А 
честность у рабочего класса 
нонче в почете».

Потом заспорили о власти. 
«У народа ее никогда не бы
ло», «только сядут в кресло, о 
демократии забывают», «власти 
сегодня поддерживают кого 
угодно, только не производи
теля». «Все пытаемся выжить, 
и когда же жить начнем?» — 
по.лве.т итог беседе кадровый 
рабочий. Напряжение спало, 
все заулыбались. Вот и думай, 
областная Дума, как люди жи. 
вут и чем им помочь.

Мы уже столько всего им 
обещали, столько красивых 
сказок порассказали, что они 
прекрасно знают цену всем 
обещаниям. Поэтому сегодня 
нельзя ошибиться в том, что 
народ чувствует. Это и есть та 
стихийная магистраль, та ло
пни. по которой надо идти. 
Несколько живых и запомина
ющихся картинок с натуры.

«...IV ЗАВОДСКУЮ 
ПРОХОДНУЮ,

■что в люди вывела меня». Пла
кат нал проходной Первоураль
ского новотрубного завода си
яет огромной цифрой — «60».

— Когда отмечать будете?
•— знакомлюсь с женщиной, 
ждущей со смены.

— Ой. по-моему, 13 мая.
— Как настроение?
— Паршивое. — машинист 

крана цеха № 1 Тамара Тимо
феевна Евтерева откровенна.— 
Й труд наш, рабочих, не пе-

Вадим ФИЛИППОВ — наш коллега, ре
дактор газеты «Рабочая правда» из г. По- 
левского. Ему 35 лет, женат, двое детей. 
Баллотируется кандидатом в депутаты об
ластной Думы по Первоуральскому избира

тельному округу № б. Объехал города и 
районы всего округа. И своими наблюдения
ми решил поделиться с читателями «На 
смену!».

«Я ВЕРЮ
В ЗДРАВОМЫСЛЯЩУЮ РОССИЮ...»

Анатолий МАТРОСОВ:

нится, и получаем едва-едва, 
да и вчетвером живем в мало
метражной двухкомнатной 
квартире. Ходила сегодня к 
председателю цехкома Белову, 
просил подождать до 8 апре
ля, Только на себя и остается 
надеяться.

Тут же. у проходной, шла 
торговля вещами.

— Хорошо идет продажа? — 
обращаюсь к девушке.

— Да нет. люди-то денег 
мало получают.

— Нравится торговать?
— Да нет. А что делать? 

Муж в армии. А я с годовалым 
ребенком на руках. По обра
зованию учитель начальных 
классов. Да они у нас не тре
буются,— Оксана Сысолятина 
не скрывает огорчения.

«БАНК СТРОИМ»,
— с невеселым выражением 
лица говорил мне в Ачите плот
ник Михаил Софронов. Краси
вое здание филиала СКБ-банка 
из красного кирпича уже под 
крышей, кругом кипит работа. 
«Было бы что другое, строили. 
У меня в семье четверо. А бан
ки тоже нужньп»,— добавил 
Михаил.

Мой бывший коллега, а те
перь руководитель филиала 
этого банка Саша Мизгирев 
вместе с руководством ПМК-9 
деловито прохаживается по 
этажам, дает советы.

— Слушай, ну прямо Дво
рец съездов, спальня-то будет? 
— пытаюсь подтрунить.

— Брось ты, старик, знаешь, 
сколько уже денег сюда вбу
хали.

Уже потом в разговоре Алек
сандр Иванович убеждает ме
ня, что за банками будущее, 
деловито рассуждает о про
центных ставках ио том. как 
будут помогать экономике. Я 
охотно слушаю и все мучаюсь 
над ответом на вопрос — по
чему же на банки, казначейст
ва. управления деньги сегодня 
находятся, строятся эти объек
ты в сжатые сроки, а на жилье, 
больницы, школы — нет? По
этому на Фоне всеобщей ни
щеты и бедствия они для жи
телей, словно бельмо на гла
зу.

У банкира спросить не успе
ваю. Он спешит. Впрочем, и 
он не ответит. Не в его это 
компетенции.

«В МАГАЗИНЫ
ХОДИМ, КАК

В МУЗЕЙ», -
рассказывала на конференции 
райпо в поселке городского ти
па Арти его жительница Вер
хотурова. «Поглядим, поудив
ляемся. и домой. Жириновский 
обещал нам — не бойтесь, ба

боньки, скоро в магазины хо
дить не будете, сумки тяжелые 
таскать не будете, и не обма
нул. Не ходим и не таскаем». 
— зал дружно рассмеялся.

Но больше всего опечалило 
участников конференции дру. 
гое обстоятельство — почему 
приходится продавать основ
ные средства, которые созда
вались голами трудом не од
ного поколения, что это «за 
прихватизания такая?» И го- 
ворили о том. что потом сами 
же будут плакать горючими 
слезами, если сейчас все это 
растащат. Народ-то не вино
ват.

И тут же вместе иронизиро
вали над собой, когда расска
зывали. как продавцы смазы
вают рыбу постным маслом, 
чтобы та имела товарный вид. 
как «комки» вертятся, конъюн
ктуру рынка изучили быстрее 
торгашей и к хамству народ 
еще не приучили...

«Да разорились предприятия, 
вот и беды торговли с этого 
начались»,— сделал вывод 
глава администрации села Ба- 
раба С. Лавров.

«ЭТО
ФРАНЦУЗСКИЕ

ДУХИ», -
замечательно пошутила над 
моим вопросом отделочница 
лакокрасочного цеха мебельной 
фабрики г. Красноуфимска Л. 
Тимофеева. А спрашивал я о 
том, что здесь за жуткий за
пах. Любовь Степановна при
гласила приехать летом, когда 
здесь вообще нечем дышать. «А 
заработки?» В январе получи
ли по 48 тысяч, в феврале за
работали по сто. но часть вы
дали мясом, консервами, кол
басой... «Вы верите, что ког
да-нибудь станем жить луч
ше?!» — задав этот глубоко
мысленный вопрос, она поспе
шила на свое рабочее место.

А вообще жизнь ничего, рас
сказывали женщины, только 
бы зарплата была повыше, да 
платили ее вовремя, да угроза 
безработицы не маячила над 
головами, да начальство чест
но сообщало им о том. как 
расходится продукция и куда 
деньги деваются... Словом, 
«все хорошо, прекрасная Мар
киза, все хорошо, все хорошо». 
Да вот мешают жить малень
кие пустячки.

«НА ВСЕ
РУКИ МАСТЕР»,-

без бахвальства говорила о себе 
только что избранная главой 
администраций поселка Сабик 
Шалинского района Л. Семено

ва. «И за участкового я. и за 
диск-жокея, и за прораба...»— 
она ие жаловалась, а просто 
по-женски делилась с заезжим 
кандидатом своими заботами, 
чтобы знал, чем живет власть 
в глубинке. Ох и досталось ей 
сегодня на орехи. И магазин 
не работает, и качество хлеба 
никудышное, преподаватели в 
школе работают с наезда...

«Че плачешь, веселей да
вай»,— подбадривали Людми
лу Григорьевну бабоньки. А 
действительно, сколько невиди
мых миру слез приходится про
ливать сельскому главе. Посе
лок небольшой — 800 жителей. 
Район — дотационный. Вот и 
ходит глава, кланяется по 
«властным кабинетам». Хоро
шо. когда откликаются. Чаше 
звучит одно: «Пет денег». А 
просить нынче, сами знаете.

Вот и глава администрации 
Шалинского района Николай 
Михайлович Свизев, человек 
авторитетный, мужик деловой, 
с горечью произнес на собра
нии:

— Денег в области нет. На 
неделе по два раза приходит
ся в Екатеринбурге бывать. 
Неприятно, унизительно стано
вится. Только на посевную 
надо более миллиарда.

Права народная мудрость: 
«помирать собирайся, а рожь 
сей».

ДУМАЙ, ДУМА
Мне нравилось, как раньше 

писали под юмористическими 
рисунками — «Без коммента
риев». У меня к вышеизложен
ному тоже нет комментариев. 
Это только часть зарисовок с 
натуры. А можно их порасска- 
зывать немало. Об этих неви
димых миру слезах, о которых 
должны знать народные из
бранники. О радостях мы уз
наем быстрее.

И все же несколько слов в 
заключение. Верю, что из стра
ны абсурдов мы наконец-то 
превратимся в цивилизованную 
и здравомыслящую державу. 
Если поймем, что политики, 
депутаты, экономисты должны 
вращаться вокруг людей, а не 
они вокруг них. И отставят в 
сторону политические иг
ры. будут жить заботами лю
дей. Если будем думать в пер
вую очередь о поддержке про
изводителя и социальной за
щите нуждающихся. Если по
стоянно будем стремиться к 
согласию и компромиссу, а не 
к борьбе. Если «портфели» по
лучат избранники не только 
компетентные, но еще и чест
ные. Если избранники будут 
думать не о собственном бла
гополучии. а о том, как не до
пустить социальных потрясе
ний.

Может. тогда больше будем 
думать не о том, как выжить, 
а как счастливее жить.

Кандидат в депутаты Свердловской областной думы по Верх- 
Исетскому избирательному округу № 2. выдвинутый Свердлов
ской областной организацией движения «Выбор России», Анато
лий Иванович Матросов три года отработал на постоянной ос
нове в безвременно погибшем областном Совете, возглавлял де
путатский контрольный комитет, от одного названия которого 
до сих пор нервно вздрагивают многие бюрократы. Однако ма
ло кто знает. что этот «гроза чинуш» стоял у истоков идеи 
Уральской республики, участвовал в разработке всех ее доку
ментов. И надеется еще вернуться к ним. По его мнению, идея 
не убита, лишь отложена, и он готов опять заняться ею. уже 
на новой основе, добиваясь объединения уральских областей и 
республик не только экономического, но в первую очередь по
литического — вплоть до образования объединенного Уральско
го парламента, подобного Европарламенту.

— Анатолий Иванович, по
чему вы так рьяно взялись за 
идею Уральской республики! 
Ведь у депутатского КК, мне 
кажется, иные функции: раз
бор жалоб, разбор жалоб, а 
после — разбор жалоб...

— Не надо представлять наш 
комитет просто фискальным 
образованием. Конечно, раз
бор жалоб был одной из глав
ных задач — после разруше
ния государственной сис
темы людям с жалоба
ми больше некуда , было идти. 
Но мы занимались еще ситуа
ционным анализом, прогно
зированием событий и вариан
тов управленческих решений, 
консультациями. Создали кон
трольно - счетную палату обл- 
совета, и она впервые в Рос
сии разработала нормативный 
метод распределения бюдже
та. Занявшись бюджетными 
проблемами, я понял, что все 
жалобы — от нищеты, а нище
та — от того, что не умеем 
деньги сохранять и тратить. 
При наших-то природных бо
гатствах, при беззаветном и 
почти бесплатном труде на
ших людей мы вынуждены 
становиться в очередь к Мо
скве с протянутой рукой, что
бы вымолить нами же зарабо
танные деньги!..

— Однако, Анатолий Ивано
вич, к нынешнему развалу 
экономики, к нынешним взаи
моотношениям регионов с 
Центром приложила руки и 
ваша команда — движение 
«Выбор России», в котором вы 
состоите...

— Что-то слышится род
ное... Привычная формулиров
ка, все газеты обошла... Да, 
мы не скрываем, что не все 
смогли. Но и не будем пере
числять, сколько папок в ко
леса совала нам старая, но 
очень живучая номенклатура. 
Мы знали, против чего и про
тив кого пошли. Мы знали, что 
наше время ограничено (так 
и произошло), поэтому торо
пились и оставили много ла
зеек бывшему, но активно дей
ствующему партхозактиву. Но 
мы успели сделать главное, 
пока еще имели влияние на 
правительство: затормозили
падение, поставили Россию на 
путь превращения из общест
ва принудительного равенства 
в нищете — в страну свобод
ных и работящих людей.

-МЫ ЕЩЕ ВЕРНЕМСЯ
К «УРАЛЬСКОЙ РЕСПУБЛИКЕ»

Теперь пришла пора глубо
ко заняться местными пробле
мами. Нищие регионы не мо
гут сделать Россию богатой. 
Чтобы добиться самодостаточ
ности территорий, т. е. чтобы 
каждый регион имел возмож
ность прокормить себя,— на
до, в первую очередь, изме
нить придуманный еще КПСС 
принцип административно-тер
риториального деления, удоб
ный для воплощения древне
захватнического лозунга: «Раз
деляй — и властвуй!».

Свердловская область ад
министративно поделена на 55 
территорий. Из них самодо
статочных — лишь двадцать, 
остальные живут с протянутой 
рукой — на дотации. Почему? 
Вроде не бездельники. Губит 
их раздробленность — разд
робленность не географичес
кая, а в управлении и в пра
вах, при которой сосед у со
седа не может выменять хлеб 
на свои трактора без высочай
шего на то позволения.

Есть разработки наших ураль
ских ученых (в частности, про
фессора Анимицы), Свердлов
скую область можно преобра
зовать на основе 7—8 крупных 
территорий, которые в целом 
станут самодостаточными (за 
исключением одного — Сарин
ского района). По варианту 
французских префектур, губер
натор области назначает уп
равленцев этими территория
ми, и эти наместники (или по- 
другому их назовут) не вме
шиваются в политику, занима
ются только внутренними про
блемами, скажем, решением 
межевых вопросов. Это, кста
ти, проблема сегодня болез
ненная Например, на стыке 
Богдановичского, Каменского 
и Камышловского районов пло
щади отдельных фермерских 
хозяйств оказались в двух раз
ных районах — так их, ферме
ров, и принялись стричь сра
зу с двух сторон районные 
начальники! При едином уп
равлении крупной территори
ей такая заморочка снимает
ся сама собой.

Как инженер, выпускник 
УПИ, говорю вам: чем 
блочнее структура, тем она 
удобнее в эксплуатации, управ
лении и возможности измене
ния.

— Мне кажется, Анатолий

Иванович, вы открываете за
ново Америку, то бишь Ураль
скую республику, только мас
штабом помельче, чем у Ель
цина и Росселя.

— И Ельцин, и Россель пы
тались объединить масти реги, 
она а Уральскую республику 
извне. А объединение извне— 
нежизнеспособно, в чем мы 
убедились на примере СССР. 
Неша разработка предлагает 
более естественный путь: объ
единение изнутри — начиная 
с районов и постепенно выхо< 
дя на уровень региона. При 
этом недостаточно объединить 
области и республики Урала 
только на экономической ос
нове — это начало правильно
го пути, который избрал Рос
сель после первой неудачи, а 
продолжение этого пути — 
объединение на политической 
основе, на основе доброй во
ли новых парламентариев Мы 
уже пытались это сделать, соз
давая Уральскую ассоциацию 
Советов народных депутатов. 
В России сегодня 11 ассоциа
ций экономического взаимо
действия, но только одна бы
ла депутатская — Уральская. 
На одном из совещаний в 
Москве, где нашу ассоциацию 
еще ставили в пример, мно
гие представители регионов 
просто ахали: как же мы не 
догадались объединить еще и 
Советы! Мы догадались. А по
том предложили свою под
держку Росселю. Но его Ассо
циация экономического взаи
модействия. постаралась под
мять под себя политическую 
структуру и диктовать свои 
условия. На том и разошлись.

Но мы еще вернемся к 
Уральской республике. Вео- 
немся вместе. Используя име
ющийся опыт, парламенты 
Уральского региона могут по
строить Уральскую республи
ку по трехуровневой схеме:

1) Уральский парламент, в 
чьем ведении будет разработ
ка региональных программ, вы
деление бюджетных ресурсов;

2) Ассоциация экономичес
кого взаимодействия, коорди
нирующая хозяйственные свя
зи и пользующаяся политиче
ской поддержкой Уральского 
парламента перед Центром;

3) холдинговая компания ти
па «Большой Урал», произво
дящая экспертизу бизнес-про- 
ектов и зарабатывающая день
ги на выполнении программ.

Вот тогда мы добьемся са
модостаточности территорий, 
а это — главное условие для 
нормального самоуправления, 
которое происходит не от ука- 
зивок сверху, а от конкретики 
территорий и проходит енк- 
зу вверх с использованием 
опыта сверку вниз. В этом суть 
новой региональной политики, 
а в ней — основа будущей но
вой российской государствен
ности.

— Уральская республика.

Уральский парламент (чуть ли 
ие в спикеры которого про
чат именно вас) — это все по
леты кремлевского уровня. А 
если опуститься поближе и 
земле! Нет-нет, я ие собира
юсь задавать стандартные 
предвыборные вопросы типа: 
«У кого работает ваша жена!», 
«Кто вы по гороскопу!» и 
«Что вы делаете сегодня ве
чером!». Поставим вопрос та
ким ребром: если вас все-та- 
ки изберут в областную Думу 
(тьфу-тьфу-тьфу, чтоб не сгла
зить!] — вы снова создадите 
контрольный комитет или..!

— Интересно, что наш преж
ний комитет формально суще
ствует до сих пор: при пос
пешном Роспуске областного 
Совета никто не удосужился 
его ликвидировать, а меня уво
лить с почетной посмеотной 
должности его председателя. 
Но если «тьфу-тьфу», то я все- 
таки —- «или».

Контроль вторичен. Первич
на наработка документов. Я 
мог бы работать в финансово- 
бюджетной комиссии — ее ре
шения должны быть основой 
всех последующих решений 
Думы Мне не надо раскачи
ваться пелгода, необходимый 
опыт накопил пои создании 
контрольно ■ счетной палаты 
бывшего облсовета (это была 
наша идея с А. в. Гребенки
ным и Г. Н. Кареловой).

Перспективное направле
ние: устранить прртиврречия 
между малыми городами и та
кими центрами агломераций, 
как Екатеринбург, Нижний Та
гил. Сегодня они насторожен
но косятся друг на друга при 
дележке дотационного пиро
га: малым городам кажется, 
что большие откусывают от их 
доли, е большие (не без спра
ведливости) считают себя «дой- 
ными коровами» в своих рай
онах. Кому выгодно такое про
тиворечие? Наверное, тем чи
новникам, что определяют раз
меры дотаций. Пока они — 
кормильцы, все зависимы от 
них. А почему бы территори
ям не перейти на прямые, вне
бюджетные связи; ты мне 
хлеб, я тебе — тоэктро. Вза
имный интерес всегда сущест- 
врвал, но не был узаконен, 
все распределение и пеоеоас- 
пределение шло через праэи- 
тельство области, России. Вне
бюджетные связи на договор
ной основе, которые вправе 
благословить областная Дума, 
— верный путь к реальному 
самоуправлению, к врссозда- 
нию изнутри Уральской рес
публики.

Интервью взял 
С. КАЗАНЦЕВ.

ОТ РЕДАКЦИИ. Публикуя 
этот предвыборный материал 
бесплатно. «На смену!» встав 
ляет более 1 миллиона рублей 
в распоряжении движения 
«Выбор России», несмотря на 
собственное тяжелое финан
совое положение.
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ПРИЗНАНИЕ
ВЕРСИФИКАТОРА

АВТОР СКАНДАЛЬНОГО Д0- 
К>ДЕНТА СЧИТАЕТ, ЧТО ПО
ЛИТИЧЕСКУЮ ИСТЕРИКУ В 
ВЕРХАХ ИНСПИРИРОВАЛ КТО 
УГОДНО, ТОЛЬКО НЕ ОН.

«О5щая газета» назвала имя 
тора преситвутой «Версии 
На 1». Им сказался известный 
журналист Глеб Павловским. 
«Независимая газета» публику
ет йчпхый текст его статьи.

Всю прошлую неделю я 
вполуха слушал новости, не 
следил за прессой и не по
нял, что жужжание всегдаш
них слов о «заговоре» связы
вается именно с моей, от ме
ня упорхнувшей черновой бу
магой, помеченной «Версия 
N2 1». Именно поэтому по
следний номер еженедельни
ка «АиФ» с интервью Юрия 
Батурина, помощника Прези
дента России по национальной 
безопасности, под ледяным 
заголовком - извещением 
«Идет поиск анонима» меня 
ошарашил, рассмешил но под 
конец крайне встревожил.

Кого, собственно, ищут? Я 
совершенно определенно ут
верждаю, что «Версия № 1» 
является рабочим текстом, 
принадлежащим мне лично 
как его заказчику, и представ
ляет рутинную производст
венную справку - компиля
цию открытых данных — 
сообщений информационных 
агентств, прежде всего ТАСС, 
«Постфактум» и РИА, сообще
ний прессы, радио и т. п., не 
исключая, разумеется, и го
родских толков.

Всего менее текст является 
прокламацией кэксго-то тай
ного смутьяна. Он имеет тех
нический, то есть принципи
ально неавторский характер. 
Это — информационно ■ ана
литический полуфабрикат, 
подготовленный конвейерным 
способом людьми, работаю
щими отнюдь но в режиме 
публикаций, что следует хо
тя бы из надписи «Конфиден
циально» в левом углу. Кто 
из них «аноним»? Человек, ко
торый читает текущую прессу 
с карандашом, отслеживая пе
речисления имен и дат? Тот, 
кто прозванивал источники 
информации, выясняя, дейст
вительно ли имярек встречал
ся с № в 17.00? Школьница, 
которая вводит полученные 
тексты в базу данных? Иди. 
я — заказчик, который . ста-" 
вит вопрос к той же базе: 
«Как может выглядеть связ
ная гипотеза о перевороте, 
если суммировать слухи о 
нем (от которых трещит Моск
ва) с данными СМИ»?

Я заказывал не одну вер
сию — есть и продолжение 
нумерации. Заказав группиров
ку данных по ключевым сло
вам — Ельцин Б. Н. (Заговор 
против /Смещение/Дума.'Марг/ 
Контакты должностных пик... 
(следуют фамилии) /Версия 
pro», — я получил сводку дан

ных в пользу этого предложе
ния. Если бы я заказал свод
ку контраргументов — вер
сию contra — я бы и ее по
лучил. И то, и другое — пят
надцать минут работы де
вушки - оператора базы дан
ных, несколько уточняющих 
звонков из редакции и еще 
полчаса (максимум!) сведения 
всего в связный текст.

Но редакция — проходной 
дзор. и редакционные столы— 
место, на котором ничего 
нельзя оставлять. Я не энаю, 
кто и зачем взял странички 
«Версии № 1» у меня со сто
ла и почему он не взял, ска
жем, «версию № 3». Но если 
мне скажут, что непроверен
ные версии нельзя записывать 
на бумаге, я рассмеюсь в ли
цо — как еще, интересно, их 
проверять?!

Важно не кто что написал, 
а кто. где и зачем распростра
няет написанное не для него. 
Странным образом именно 
этот легкомысленный вопрос 
не ставится, зато все усилен
но заглядывают друг другу че
рез плечо.

Насколько я понял, прави
тельство собралось разыски
вать нас с оператором1 базы 
данных и обработчиками, что
бы судить за клевету не
что? На дозволенный пере
чень ключевых слов? Интерес
ной мыслью кажется мне и 
ограничение права обсужде
ния версий (напоминаю — 
никто из людей, причастных 
к появлению данной бумаги, 
даже не предлагал ее к пуб
ликации, А если бы и пред
ложил? Намерение не может 
быть запрещено законом).

К сведению г-на помощни
ка по нацбезопасиости, в 
стране есть — помимо заго
ворщиков, умалишенных, шпи
онов и финансистов — десят
ки и десятки мест, где люди 
каждый божий день заново 
проверяют: не готовится ли 
военный переворот? Жив ли 
и здоров Президент? С кем 
встречался министр обороны 
и какого черта делают в сто
лице войска? И пр. и пр. Это 
не публицистика — это обду
мывание вариантов, за это 
аналитикам и журналистам 
платят, а результатом работы 
является иногда заметка, иног
да рабочая зап-иска. которая 
после прочтения идет в кор
зину, для бумаг. Версия вы
двинув, проверена, отверг
нута — забыта. Появляется 
новая...

Выдвижение и обсуждение 
версий происходящего граж
данами — не в компетенции 
служб безопасности. Тот, кто 
не хочет узнать о себе нечто 
неприятное, не должен рыть
ся в чужих бумагах.

При президенте Дуайте 
Эйзенхауэре конгресс США 
официально запретил аналити
кам рассматривать сценарии

военного конфликта, предпо
лагающего капитуляцию США. 
Это освистанное экспертным 
сообществом постановление 
имело, однако, важную ого
ворку: «в исследованиях, про
изводимых на деньги госбюд
жета». Хозяин — барин! Да, 
наши деньги — не бюджет
ные, вот и присматриваемся 
к чему захотим. Беловежско
му перевороту 1991 года, к 
несчастью, не предшествова
ло выдвижение и обсуждение 
версий о возможности оного: 
первая версия, она же по
следняя, была выдвинута в 
бесспорном порядке и тут же 
осуществлена.

Распространение выкраден
ной у м&ня редакционной бу
маги (я отнюдь не считал ее 
секретной) было истинно мол
ниеносным, как и игра на ее 
переодевание в полуофици
альную. Разумеется, я не пе
редавал этой записки в «Об
щую газету» — для чего? Хо
тя та и вправе печатать доку
мент, кем-то пущенный по 
рукам и оказавшийся в цент
ре острой провокационной иг
ры. Мгновенная рассылка три
виального текста в десятки ад- 
реса-пов с одновременным 
приданием ему оттенка инст- 
руктивнссти и вздутием аппа
ратной волны навстречу, на 
мой взгляд, выдает работу 
«кремлевки» и уши массови
ков - специалистов по «ДА — 
ДА — НЕТ — ДА». Во всяком 
случае, реальными публика
торами и инспираторами до
кумента в таком произволь
но навязанном ему значении 
я считаю государственных слу
жащих, комментировавших 
черновик как «заговор» как 
«акцию темных сил» и даже — 
«поджог»! СМИ в этом случае 
делали свое обычное дело — 
изо всех сил отрабатывали 
вдруг возникшую сенсацию. 
Ничего другого они делать не 
могут и не должны. А то, что 
нас еще раз использовали, — 
так ведь вечных дураков веч
но учат.

«Аноним» — тот, кто рас
пространил эту бумагу в пра
вительственных коридорах и 
уже неделю искусственно под
держивает — либо симулиру
ет — политическую истерику 
в верхах. Рекомендую прави
тельственным расследовате
лям поискать «анонима» в 
собственных кабинетах. Тако
ва моя версия.

Напоследок приношу свои 
извинения людям, которым 
эта история принесла беспо
койство» в том числе и слу
жебное. Источник беспокойст
ва все же не я, а их коллеги 
по службе, имевшие глупость 
или выгоду представить част
ную записку как: «Всем! 
Всем! Всем!» Но «версией 
№ 1400» Б. Н. Ельцин доста
вил стране несравнимо боль
ше переживаний. А расследо
вание — где?

Нам не раз уже приходилось 
писать о существенных недо
статках нормативных доку
ментов, регламентирующих 
подготовку и проведение вы
боров в представительные ор
ганы власти различного уров
ня. В результате большого ко
личества неувязок, противоре
чивых формулировок и воз
можности двоякого толкования 
этих актов н возникают порой 
конфликтные ситуации. Что 
делать, говорят многие, если 
у нас «начинающая» демокра
тия. А делать надо выводы.

Участником очередного кон
фликта с местным избиркомом 
стал представитель Прези
дента Российской Федерации 
в Свердловской области Вита
лий Машков, выдвинувший 
свою кандидатуру для регист
рации кандидатом в депута
ты Свердловской областной' 
Думы.

Нижнетагильская окружная 
избирательная комиссия от
казала В. Машкову в регистра
ции на основании того, что 
«Подписные листы в поддерж
ку Машкова Виталия Влади
мировича в количестве 111 ли
стов. с подписями избирате
лей в количестве 1824 испол
нены с нарушением законода
тельства».

«Оборотная сторона 111 
подписных листов представля
ет собой агитационный ма
териал за кандидата в депу
таты Машкова Виталия Вла
димировича без указания ор
ганизации и лиц, ответствен
ных за его выпуск.

При этом нарушены ст ст. 
26 и 27 Основных положений 
о выборах в представитель
ные органы государственной 
власти, края, области, города 
федерального значения, авто
номной области, автономного 
округа, которые предусмат-

ривают, что агитационная 
кампания проводится со 
дня регистрации кандидата и 
прекращается в день выборов, 
а также что все агитационные 
материалы должны содержать 
информацию об организации и 
лицах, ответственных за. их 
выпуск. Распространение ано
нимных агитационных мате
риалов запрещается».

По мнению В. Машкова, 
«оформление ряда подписных 
листов, на обороте которых

Впрочем, не это главное. 
В. Машков подал в Свердлов
скую областную избиратель
ную комиссию заявление с 
просьбой опротестовать реше
ние окружной избирательной 
комиссии на основании того, 
что «Комиссией не установле
но ни одного случая использо
вания подписных листов в ви
де агитационного материала, 
поскольку в них отсутствуют 
два весьма важных признака 
агитационных материалов —

* Предвыборный марафон

«ИДЕМ НА ВЫ(БОРЫ)»
приведены мои автобиографи
ческие данные и элементы де
ловой характеристика, не про
тиворечит требованиям дей
ствующих законов и положе
ний, поскольку в текстах нор
мативных актов отсутствуют 
указания на содержание обо
ротной стороны листа».

Конечно, трудно провести 
границу между информацией’ 
и агитацией, но, на мой взгляд, 
помимо «автобиографических 
данных и элементов деловой 
характеристики» в тексте при
сутствуют и обороты, более 
свойственные рекламной ли
стовке. Как, например, расце
нить заключающий текст аб
зац — «Будучи патриотом сво
ей Родины, кандидат полон 
сил, здоровья и нравственной 
энергии для того, чтобы осу
ществить свою программу: Он 
знает, что и как надо делать 
в нынешний нелегкой ситуа
ции»?

массовость тиража и факт его 
распространения ».

Кроме того, в заявлении от
мечается, что «цель использо
вания подобной формы подпи
сного листа — не получение 
преимуществ перед другими 
кандидатами, а только демон
страция уважительного отно
шения к избирателю, которо
му вследствие несовершенст
ва новых законодательных ак
тов предлагается к подписа
нию практически неинформа
тивный в отношении кандида
та подписной лист».

Тем не менее, Свердловская 
областная избирательная ко
миссия оставила в силе реше
ние окружной комиссии, и ре
гистрации Виталий Машков 
добился только через суд. Та
ким образом, создан преце
дент. благодаря которому в 
будущем кандидаты в депутаты 
получат больше возможностей' 
для информирования своих из

бирателей, и многие наверня
ка последуют примеру В. Маш
кова.

Казалось бы, история завер
шилась благополучно. Но ес
ли рассматривать ее под бо
лее широким углом зрения, 
то приходится говорить уже 
не о частной проблеме взаи
моотношений кандидатов и 
избирательных комиссий, а о 
нерешенности более важной 
проблемы — информирования 
избирателей.

В самом деле, избиркомы со 
своими строгостями по отно
шению к кандидатам вроде бы 
преследуют благую цель — 
создание равных условий для 
всех участников предвыборной 
борьбы. Но с другой стороны, 
следуя, как они считают, бук
ве закона, избиркомы, как пра
вило, этим и ограничивают 
свою активность. Взаимностью 
им отвечают избиратели, ак
тивно не. участвуя в выборах. 
Одна из причин массового не- 
прихода на выборы — неин- 
формированность избирателей 
о своих кандидатах. Избирко
мам, очевидно, до этого дела 
нет и они в корне пресекают 
любые попытки кандидатов 
проявить какую-то инициати
ву.

Действительно, все должны 
быть в равных условиях, и к 
этому надо стремиться, но не
плохо бы помнить и о том, 
что главной-то целью предвы
борной кампании являются 
все-таки выборы. Ио если су
дить по действиям тех, кому 
положено заниматься их под
готовкой и проведением. го 
может создаться впечатление 
что они поставили себе зада
чу сделать так, чтобы выбо
ры не состоялись.

Сергей ОЛЕХНОВИЧ.

Отдел ведет
П. СТЕПАНОВ

ПРИДУ
МАЛИ

ЖЕНЩИНЫ
Весенняя пора, женщины... 

А они-то, оказывается, и с 
шахматами связаны. Посмот
рим новые примеры.

♦ РЕТРАКТОР — задача в 
жанре ретроанализа: из задан
ного положения надо взять 
один или несколько ходов об
ратно. а затем дать мат в ука
занное число ходов. Изобрела 
ретрактор английская пробле- 
мистка Эдит БЭРД (1859 — 
1924). Вот «миниатюрная хит
ринка»: Г. Новиков, 1976 г. 
КраЗ, пп. а2. а4, Ь4 — Крс4, 
Kal, и. сЗ. Взять назад по
следний ход и дать мат в один 
ход. Черные берут назад ход 
Ь2: Kal К и объявляют мат — 
1...ЫКХ! Не все строго, есть 
вольности? Заметим, что эта 
задача является и изобрази
тельной: начальное расположе
ние фигур образует букву «Г».

Другое положение, вполне 
четкое и определенное. Вы са
ми найдете решение, вы сами 
ему удивитесь.

№ 15. Л. ЛЕВЕНТОН 
1956 г.

да

УКТУССКИЙ
АВИАОТРЯД 

ЗАВОЕВЫВАЕТ
АФРИКАНСКОЕ 

НЕБО
Под палящим солнцем 

Африки целый год будут 
работать уральские авиато
ры. Сотрудники Уктусского 
авиаотряда на двух верто
летах — МИ-8 и МТБ — го
товы выехать в небольшую 
страну Сьерра-Леоне. Ру
ководство совместного
предприятия, созданного 
при участии Свердловской 
и Челябинской областей. ве
дет переговоры с предста
вителями жаркой страны. 
Дело движется к подписа
нию контракта, согласно 
которому летчики окажут 
помощь в тушении пожаров, 
перевозке грузов. По сло
вам руководства авиаотря
да, трудовой десант в Сьер
ра • Леоне — вынужденная 
мера. Работы хватает и на 
Урале, . однако заказчики 
хронически неплатежеспо
собны. Отечественные парт
неры задолжали авиаторам 
полтора миллиарда рублей, 
а новый контракт сулит ва
люту.

«ЕАН».

За минувшие сутки по обла
сти зарегистрировано 225 пре
ступлений, показатель прош
лого года — 357, По «горячим 
следам» раскрыто 91 преступ
ление.

ЕКАТЕРИНБУРГ. У дома 184 
по улице Куйбышева обнару
жен труп 28-летнего мужчины. 
Личность установить удалось. 
Задержаны двое подозревае
мых 28 и 19 лет от роду.

На улице Фронтовых бригад 
водитель трактора сбил четы
рехлетнего мальчика. Ребенок 
от ран скончался в больнице. 
Водитель трактора не уста
новлен.

27 февраля в дом на улице 
Ольховской, подобрав ключи, 
проникли воры и похитили 
вещи на сумму 800 тысяч руб-

лей. Задержаны подозревае
мые: тунеядцы 17 и 16 лет. В 
ходе дальнейших розыскных 
мероприятий и скоординиро
ванной работы уголовного ро
зыска и ряда РОВД Екатерин
бурга выявлена вся преступ
ная группа. Задержаны еще 
трое «безработных». «Коман
де» инкриминируют соверше
ние двадцати семи разбойных 
нападений на коммерческие 
киоски в Кировском, Верх- 
Исетском и Железнодорожном 
районах.

В офисе одного из ИЧП 
задержан его директор, кото
рый пытался продать 5 золо
тых 10-рублевых монет царс
кой чеканки. «Продавец» оце
нил каждую в 200 долларов 
США. При обыске изъято еще 
15 монет. Директору предъ
явлено обвинение по 88 ста
тье Уголовного кодекса «На
рушение правил о валютных 
операциях, а также спекуля
ция валютными ценностями». 
Она предусматривает лишение 
свободы на срок от трех до 
восьми лет и конфискацию ва
лютных ценностей.

НИЖНИИ ТАГИЛ. В четыре 
часа утра возник пожар на 
улице Энтузиастов. После то
го, как огонь удалось побе
дить, в квартире был обнару
жен труп хозяйки — сорока
шестилетней работницы Урал
вагонзавода. Смерть наступи
ла от рубленой раны головы. 
Задержан подозреваемый —

приятель женщины. Им ока
зался 30-летний, ранее суди
мый, «безработный».

ПЕРВОУРАЛЬСК. В реке Чу
совой у поселка Прогресс 
найден полуразложившийся 
труп мужчины. Смерть насту
пила от рубленой раны голо
вы. Личность мужчины не ус
тановлена.

ИРБИТ. На 15-м километре 
тракта Ирбит — Камышлов со
трудники милиции были вы
нуждены применить табельное 
оружие, так как водитель ма
шины ВАЗ-2101 не реагировал 
на требования остановиться. 
По вине водителя пострадал 
его 19-летний пассажир, кото
рому пуля причинила касатель
ное ранение бедра. После 
оказания медицинской помо
щи молодой человек отправил
ся домой, а водителю пред- 
стоит ответить на вопросы ми
лиции. .

Пресс-служба УВД
Свердловской Области.

От редакции: по имеющим
ся сведениям, работники УВД 
области уже месяц не полу
чают зарплаты. Пока это не 
сказалось на криминальной 
обстановке — милиция про
должает работать.

Сотрудники Чкаловского 
РОВД уже заявили о своем 
намерении провести забастов
ку. Комментарий к этой ситу
ации мы опубликуем в следу
ющем номере газеты.

* Внимание: проблема! и........ .... —— и

Бегали мы, бегали и гордо шествовали в 
октябрятских звездочках и ошейниках пи
онерских галстуков. А нонче!

Папы и мамы разводят руками, а дети 
«воспитываются » в «видяшках» и около ком
мерческих ларьков, обогащаясь русским 
матом.

Что делать, люди! Что делать, родители!
Раньше можно было сплавить своего ре

бенка в какой-то там «детский клуб», прий
ти и забрать его к концу занятий кружка... 
Нынче!

Клубы и дома пионеров сошли «на нет», 
«алые паруса» опали (не по своей воле). 
Папа и мама, загнанные трудами на добы-

Чему! Как!
Да скорее всего, как встать рядом с 

ми лет через пять—восемь. А папы и 
мы отмахиваются, лишь бы отделаться 
лишней заботы. А у детей (которые 
стали не малыши) свои дела, которые 
кажутся самыми неразрешимыми за. 
историю человечества.

на- 
ма-

от 
уже

им 
всю

планирсется.
— Давайте конкретизируем 

само понятие «эксперимент»,
проводимый «Центром».

— Возьмем примером
дверной 
взяли 
семей.

пансион. Туда
каш

мы
детей из многодетных 
Начали с проведения

вание декег, дабы выжить, 
что дети — это тоже МЫ.

Опи смотрят на нас. Они

совсем забыли,

учатся у нас.

И получается, что ни отцы (мамы), ни де
ти совсем не понимают друг друга. Плохо 
ведь!

Орджоникидзевский «Центр семьи и дет-
ского творчества» решил заняться 
и тем и другим.

Поэтому я и пришел задавать 
директору «Центра» ВАЛЕНТИНЕ 
ЕВНЕ КОЛЬЦОВОЙ.

помощью

вопросы 
АЛЕКСЕ-

диагностики, попытались выяс
нить, чего ждут от «Центра» 
родители, насколько они сами 
активны в судьбе, в жизни соб
ственного ребенка.

Выяснилось, что на сегодня 
они нацелены прежде всего 
на социальную помощь, на не
активное соучастие: получение 
денег, льгот, бесплатных педа-

основа работы дневного пан
сиона.

Чем занят в семье социаль
ный педагог? Если ему рабо
тать только с детьми, снова 
получится родительское ижди
венчество. Неверный путь. Как 
же быть?

В одной семье у нас полу-
пилось так, что мама стала
ревновать даже детей к педа
гогу. Хорошо, что она оказа
лась грамотной, увидела, что 
дети от нее уходят, и побуди
ла себя к активности. Теперь 
мы ее даже саму оформляем 
социальным педагогом. Она 
будет работать по нашей про-

обязательно из дневного пан
сиона, приходят и со стороны. 
Родители приходят на кон
сультации. Естественно, мы не 
можем охватить все семьи, 
дети из которых занимаются в 
наших коллективах. Нам нуж
но апробировать, отработать 
конкретные методики для эк
сперимента, выработать систе
му, поэтому для этого мы взя
ли из коллективов по 5—10 се
мей, которые наблюдали педа
гог, психолог, социолог. Запол
нены личные карточки семьи и 
ребенка (только для нас) — 
тут уж идет постоянная рабо
та.

(Перемены в подростках 
«Центра», кстати, можно за
метить, несмотря на всего-на
всего три месяца продолжения
эксперимента, 
на два года, 
конце ноября, 
ции «Школы 
лидер», мало

рассчитанного 
Например, в 
на презента- 
«Тинейджер- 

кто из них мог

— Валентина Алексеевна, 
раньше, насколько я помню, 
ваша организация называлась 
«Центр детского творчества 
«Галактика». Сейчас название 
сменилось. Очевидно, произо
шла какая-то переоценка ге
неральной линии? Многие наши 
читатели далеки от проблем, 
которыми занимается ваш 
центр. Поясните им, когда и 
зачем он создан и какие за
дачи ставит перед собой?

— Как «Центр семьи и дет
ского творчества» мы сущест
вуем третий год. С самого на
чала это был просто Дом пио
неров. Потом назвались «Цент
ром досуга и детского творче
ства», но поняли: в этом слу
чае дети остаются сами по се-

опыт ребенку, расширить, обо
гатить его, помочь подростку 
наработать такие жизненные 
навыки общения, чтобы он по-
том мог нормально 
ваться в жизни по 
школы.

— Раньше дома

адаптиро- 
окончании

пионеров

бе. а 
Стало 
верен, 
телям

родители 
ясно, что 
что надо 
создать

— в стороне, 
этот путь не

развития детей

помочь 
условия
в

скольку, именно 
воспринимают 
опыт родителей.

семье, 
там

роди- 
для 
по

лети
социальный

По сути мы — образова
тельное учреждение, а точнее 
— учреждение дополнительно
го образования. Принадлежим 
к системе образования, но в 
корне отличаемся от обычной 
школы и традиционных домов 
творчества. Там, в принципе, 
подход к ребенку остается 
традиционным: он занимается 
в каком-то коллективе, его учат 
вязанию, вышиванию, играть в 
драмкружках и тому подоб- 
нсму. Я называю это так: обу
чение прежде всего. У нас в 
основе другое: главные силы 
мы направляем на оказание 
помоши семье, дать личный

находились на субсидии райо- 
но. Как это выглядит сегодня? 
Ведь своих средств у «Цент
ра» нет, поскольку ничего ма
териального вы ие производи
те?

— В основном нас, конечно, 
и сейчас субсидирует районо. 
Но поскольку мы работаем 
с многодетными семьями, нам 
помогает и отдел социальной 
зашиты муниципалитета. На 
сегодняшний день мы, по сути 
дела, единственные, кто, кроме 
178-й школы, вышел на фи
нансовую самостоятельность. 
Переход этот, увы, осущест
вился уродливо: хотя имеем 
собственный расчетный счет, 
каждый месяц ходим и выпра
шиваем деньги у централизо
ванной бухгалтерии. А та нам 
выделяет, сколько нужно на 
сегодня, но — по собственно
му усмотрению. Если бы сред
ства нам переводили хотя бы 
сразу на квартал, мы могли 
бы как-то рассчитывать напе
ред. Стараемся выкручивать
ся. Наша нищета, конечно, пу
гает людей.

— У человека со стороны, 
впервые попавшего сюда, в 
здание «Центра» (на Корепи- 
иа, 2а) создается странное впе
чатление: бывший детский сад, 
что сразу видно по планиров
ке, по детским стульчикам. 
Впрочем, хорошо, что есть хо-

■а

ЭТО ВЕДЬ
И ВАШИ ДЕТИ

— В связи с новыми форма
ми работы должен остро сто
ять вопрос о подборе кадров. 
Много хороших начинаний бы
ло загублено людьми, которых 
больше устраивала работа по 
старинке, когда ценились не 
результаты, а хорошо состав
ленные отчеты. Взрослому че
ловеку вообще трудно пере
страиваться, а тем более — 
«шкрабу», проведшему годы в 
системе воспитания. Он, может, 
хотел бы перестроиться, а не 
выходит — и все тут! Куда же

связать даже пару слов, мно
гие предпочитали быть зри
телями. А на праздновании 
Дня Святого Валентина в 
феврале те же самые ребята 
заставляли зал искренне ве
селиться над своими импро
визациями на тему праздни
ка.

Может быть, они почувст
вовали вкус к взаимному 
общению! Кстати, те, кто 
приходит заниматься в 
«Центр» постоянно, разитель
но отличаются от «просто 
приходящих». Стоит сказать.
что в «Центре» 
дети не только 
них семей, но 
благополучных.

ищут себя 
из многодет-
и из внешне

Может быть, объединяет их 
и то чувство, о котором ска
зала одна из участниц «Шко-

тя бы такое 
насколько я 
где «Центр» 
ше. уже не

помещение, ведь, 
помню, здание.

размещался 
первый год

дится на малозаметном 
тальком ремонте?

— Да, и от этого мы

рань- 
иахо- 
капи-

очень
страдаем, ведь такие условия 
для эксперимента, который мы 
начали, не устраивают ня де
тей. ни родителей. Как рабо
тать. если педагоги, психологи 
и коллективы не могут взаи
модействовать, потому что 
разбросаны по разным .местам 
района? Мало просто встре
чаться время от времени. Нуж
но и в действии ребенка по
наблюдать.

— Есть ли аналогичные ор
ганизации в Екатеринбурге и 
других городах?

— Кое-где создаются центры 
семьи, но узко направленные: 
или только социальная и ма
териальная помощь, или по
мощь по оздоровлению детей. 
А вот решения социально-пе
дагогических и психолого-педа
гогических вопросов в них нс

готических услуг. А психоло
го - педагогические их пока 
интересуют мало, хотя обсле
дование многодетных семей по
казало, что дети в них сильно 
отличаются от других. Они фи
зически и интеллектуально ос
лаблены. у них почти не раз
вита эмоциональная сфера, не 
умеют выражать собственные 
чувства. Причина, которую мы 
для себя определили: в таких 
семьях присутствует скрытая 
беспризорность. Родители на
деются на старших детей, а 
раз мама с младшими общает
ся только на бытовом уровне, 
— не беседует, нс читает,— 
старшие просто и нс способны 
тех многому научить.

грамме, мы будем ее направ
лять.

Этот вариант представляется
интересным, но к
ва далеко и далеко 
мама, поэтому» 
программы для них 
самые разные.

нему рото
не каждая 
конкретные 
могут быть

— Некоторые родительницы 
изъявляли в начале экспери
мента желание посещать пос
тоянные консультации психо
логов «Центра». Ведется ли 
работа с ними сейчас?

— Да. Наши психологи в 
том или ином аспекте. — смот-
ря какой диагноз они
вили, встречаются

поста- 
с 260

Проведя диагностику. мы семьями нашего района. И не

ему деваться? 
вас?

Как с этим у
лы 
«Здесь 
ются.

«Тинейджер- лидер»:
с нами 

как с

— Я сначала
лась, 
дится

но нам
«текучки» боя- 

сегодня прихо-

— Прим. М. О).
— Трудно пока

обраща- 
людьми»!

что гово-
работать по жестким

программам, целенаправленно. 
За последние два года в 
«Центр» было принято на ра
боту много работников куль- 
туры, поскольку дело связано 
с досугом. Синтез педагогов с 
ними оказался удачным: из
менился подход к ребенку — 
не просто развлечь или обу
чить. но помочь проявить нм 
скрытые способности, помочь 
их развить, научить проявлять 
себя в общении. Бель к нам 
приходят ребята самых раз
ных уровней развития, специ-

рить о каких-то итогах, но хо
тя бы, что пока ясно, на пару 
лет вперед?

— Итог на сегодня работы 
«Центра семьи и детского твор-
чества» мы определились

ального отбора 
думали делать.

мы даже не

в генеральной линии экспери
мента. Часть педагогов уже 
работают по своим конкрет
ным программам. Большую 
методическую помощь нам 
оказывает Институт регио
нального развития образова
ния (бывший Институт повы
шения квалификации учите
лей). особенно руководитель 
эксперимента академик Мерен- 
ков Анатолий Васильевич.

См. текст

ПРОВЕРИМ
ОТВЕТЫ

№ 1, И. Кумпе, 1914 г. Слон 
е! — превращенный (выйти с 
поля с1 он не мог). На доске 
восемь белых пешек — одна 
лишняя. Снимите любую из 
них. и мат в один ход станет 
возможным.

№ 2. А. Троицкий, 1896 г. 
1. <16 КрН7 2. К3с5 Кре8 3. 871 
К: <17 4. Кс16 Кр88 5. КебХ — 
чудесный мат!

А. Ставим еще одного чер
ного короля (!) на поле Ь8 и 
1. Феб! — пат обоим королям!

Б. 1. Се4! оо 2. Крйб Крй4 
3. С15Х. Если 1..Л2 или 1... 
Ле1, то 2. С13 и 3. Сй4Х.

В. 1. Ф117! КрЬ2 2. Фс2! Кр: 
с2 3. Л82Х. Заманили!

Г. 1. ЛкЗ! 84 2. Крй2! 83 
3. КР(П Ф: £3 — пат.

Д. 1...13 2. Кр:ГЗ 015 3. 
КреЗ С: е2 4. Кр<12!, успевая к 
спасительному углу а].

Е. С. Каминер, 1928 г. 1. ЛсЗ 
КрЬ5 2. Л:с6! ЛйН 3. С13! 
ЛйЗ! 4. Кре2! Л: 13, черные 
выигрывают? Но неожидан
но... 5. ЛЬ6! — ничья.

Задание здесь такое: белые 
берут свой последний ход об
ратно (ФИДЕ не против?), а 
затем объявляют мат в два 
хода. Никаких апрельских шу
ток здесь нет!

❖ РОВЕНСКАЯ ТЕМА. В 
процессе решения белая фи
гура и одноименная черная 
взаимно меняются местами. 
Очевидно, что эта тема для во
площения замысла требует ми. 
нимального количества ходов 
— ТРИ. Над темой активно 
работала с 1968 г. Надежда 
ЛЕОНТЬЕВА из Ровно, отку
да она и получила свое назва
ние.

В. Лукьянов, 1977 г. Кра4, 
ФаЗ, Са2, КЬб, Кс4, пп. Ь2. с2, 
сб - Кр84. Лйб, Сй7, СИ7, К15, 
пп. аб, е4, е5, е7. 14, 17. Маг в 
три хода. Основной замысел 
здесь осложнен дрезденской 
темой. Попытки 1. Кбб? и 1. 
КеЗ? сразу не ведут к цели 
из-за соответствующих защит 
черной ладьей 1...ЛйЗ! и 1... 
Л:сб! Сначала надо вынудить 
перекрытие линии действия 
ладьи черным конем, что до
стигается ходом 1. с71, с угро
зой 2. Ка5! ЛкЗ 3. КсбХ. Те
перь в идейных вариантах бе
лый конь обменивается местом 
со своим черным оппонентом: 
1...КеЗ 2. К86! Кс4 3. К15Х и 
1...Кс16 2. КеЗ! Кс4 3. К15Х.

В 1977 и 1978 гг. на Украи
не были проведены два тема
тических конкурса на ровен
скую тему.

№ 16. В. РУДЕНКО 
1978 г„ 1-й приз

знаем теперь, над чем нужно 
работать социальным педаго
гам и психологам «Центра», 
которые отрабатывают систе
му подготовки для родителей. 
Зачастую для многих из них 
нужен или какой-то толчок, 
или тренинг, чтобы после это
го они начали активно рабо
тать со своими детьми. Это —

Вот так вот. Во многом этот эксперимент
семья дети обречен сегодня на элемен-
тарное выживание. Нормально ли
ректору «Центра семьи и 
ства» пришлось отчаянно 
чтобы съездить в Москву 
низаций соответствующих

детского
что ди- 
творче,-

искать средства, 
на семинар орга- 
направлений!

Бедные вы наши бедные — в то время

как многочисленные коммерческие органи
зации устраивают «понтовские» и помпезные 
многотысячные презентации.

—А на Эльмаше и Уралмаше слоняются 
по улмцам подростки, которым некуда деть-

АУ, СПОНСОРЫ! ЭТО ВЕДЬ И ВАШИ 
ДЕТИ!

Михаил ОРЛОВ,

Мат в три хода
Задача-таск — ровенская те

ма здесь впервые выражена в 
трех вариантах. Почер« гросс
мейстера!
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НА СМЕНУ

ков русского хоккея, поклон
ников знаменитого СКА-«Зе- 
нита».

—--------- ----------- ---------- ---  ----

Добрый день.^ господа валю- — 1038 руб./ДМ. Предвари- ной валюты весьма оживлен, 
тодержатели. Курс доллара тельное предложение состави- Разница между биржевым кур- 
Московской межбанковской ва- ло 12.02 млн. ДМ, спрос — 1,97 сом и котировками обмена на- 
лютной биржи вчера не пре- млн. ДМ. Как полагают специ- личного доллара, по оценкам 
терпел изменений — 1772 руб/ алисты валютного рынка, специалистов, достигла опти
долл. Большинство банков за- уменьшение соотношения рубля мального размера. В Москве 
няли, по-виднмому, выжида- к марке связано с потерей ее наличный доллар покупали 
тельную позицию, предвари- позиций на мировом рынке, вчера примерно по 1775 руб./
тельное предложение и спрос Если еще на прошлой неделе долл., продавали по 1789 руб./
практически_ уравнялись — соотношение марки к доллару долл. Дойчмарку покупали по
40.8 и 40,35 млн. долл, соот- колебалось от 1,67 до 1,69, то 1030, продавали по 1070 руб./
ветственно. Курс дойчмарки вчера оно составляло 1,7130 ДМ.
ММВБ стал ниже, еще на 8 ДМ/долл. В Екатеринбурге максималь-
пунктов и, таким образом, за Несмотря на «зависание» ный курс покупки доллара в 
2 дня скатился на 18 пунктов доллара ММВБ, рынок налич- первую половину дня устано-

вил Средуралбанк — 1792 руб./ 
долл. Минимальный курс про
дажи составил 1799,6 руб./ 
долл. (Свердлсоцбанк), так и 
не перешагнув всеми ожидае
мой отметки «1800». Макси
мальный курс покупки дойч
марки был в банке Возрожде
ние — 1078 руб./ДМ, мини
мальный курс продажи был 
почти везде — 1090 руб./ДМ 
— дороже покупать марку яв
но не стоило.

Герман КОРОБЕЙНИКОВ.

КУРСЫ ОБМЕНА НАЛИЧНОЙ ВАЛЮТЫ
ЕКАТЕРИНБУРГ, 6.04.94 г. (по состоянию на 17 часов).

Банки Адреса
Телефоны для справок обменных пунктов

Котировки
Время работы доллара, руб/долл, 

покупка продажа
нем. марки 

покупка
руб./DM 

продажа

УРАЛЬСКИЙ БАНК Куйбышева. 95 9—16
РЕКОНСТРУКЦИИ Аэропорт «Кольцово» круглосуточно
И РАЗВИТИЯ (зал ожидания 2 й этаж)
24-50-66, 26-85-80 Куйбышева. 38 9—17
22-23 41 (ресторан «Харбин») перерывы 13—14
23-60-66 Ясная, 38 (Аэрофлот) сб., вс. — выходные
22453-26 Чайковского. 75
(25) 23-20-24 Нижний Тагил, Тимирязева, 25
(250) 3-45-25 Полевской, Ялунина, 16

1780 1820 1065 1090

УРАЛВНЕШТОРГ- 
БАНК
57-38-75, 29-75-02

Генеральская, 6
8 Марта, 66
(филиал «Зеленая ротца»)
Пушкина, 5
БМТ («Спутник»)
Ленина, 43
(кинотеатр «Октябрь»)
Дзержинского. 2
(кинотеатр «Космос»)
Московская. 80а
(филиал «Московская г.орка»)

8—18 (кр. вс.) 
8.30—18 (пн,—пт.) 
9—15 (сб., вс.) 
10—15.30 (пер. 12—13) 
в сб. до 14.30, вс,—вых. 
10—16.30 (пер. 12.30— 
13.30) в сб. до 13, 
вс. — вых.

10—17.30 (пн. — пт.) 
10—16 (сб., вс.)

1773 1809 1060 1113

РИФЕЙ-БАНК 
55-85-97

60-45-52

(25) 24-79-92

(25) 22 47-42

(292) 2-26-80

(3412) 23-20-02

Ленина, 56

Ленина, 48
(Центральный гастроном)
Мичурина. 49
(Гастроном №' 19)
пер. Переходный, 2
(магазин «Успех»)
Нижний Тагил, Газетная, 26
(Сберкасса)
Нижний Тагил, Газетная, 95

Первоуральск, Ленина, 31
(ФКБ «Рифей»)
Ижевск, Пушкинская, 270
(ФКБ «Рифей»)

9—16 (кр. сб., вс.) 
перерыв 13.15—14.15

10—18 (кр. вс.) 
9.30—17.30 (кр. вс.) 
перерыв 13.15—14 
перерыв 13—14 
10—18 (вт.—сб.) 
перерыв 14—15 
9—18 (кр. вс.) 
перерыв 13—14 
9—18 (кр. вс.) 
перерыв 13—14 
9—17 (кр. сб., вс.) 
перерыв 13—14 
10—17 (пн.—пт.) 
перерыв 13—14

1770 1810 1065 1105

УРАЛКИБ-БАНК
37 89 94
51 -09 07

пл. Уралмаша 
(«Книжный мир») 
Малышева. 31А

11 — 18.30 (вт,—сб.) 
перерыв 14—15 
9—12 (пн.—пт.)

1780 1802 1060 1095

КУБАНЬ-БАНК
53-33 66
51-01-44

К. Либкнехта, 48 
(ТЮЗ, служебный вход) 
Вайнера, 9А (гастроном)

10—18 (пн.—сб.)
11 — 16 (вс.) 
10-17 (сб. —с 11)
11 — 15 (вс.)

1790 1805 1070 1090

СКБ-БАНК
24 92-31

Куйбышева, 75 9—14 (пер. 12.30—
13.30), в пт. до 12 1780 1837,50 1065 1125

НЕПУТЕВАЯ ЛАПА

мерен поздравить в этот день 
двенадцатикратного чемпиона 
страны, армейскую команду из 
Екатеринбурга, носящую ны
не звание СКА-«ЗЕНИТ», с

\ очере днъ1М^ ?

■г с А « л у 6 - и $ кда, ра ? $ в ою-. 
. -очередь, ^приглашают • своих 

болельщиков принять участие 
в торжествах по поводу дол
гожданной победы армейцев 
в чемпионате (спустя 20 лет). 
А еще они намерены предло
жить своим почитателям и го
стям весьма насыщенную и 
интересную программу, вклю
чающую, в том числе, и кон
курсы для самых эрудирован
ных и любопытных поклонни

СКА - «ЗСНИТ»
ПРИГЛАШАЕТ!.,.
Как стало известно, нашему.,,.... 

корреспонденту из хорощр^’ 
информированных источников, 
близких к Генеральному шта
бу Вооруженных Сил России, 
9 апреля |в 11 часов) в ок
ружном Доме офицеров Ека
теринбурга состоится чество
вание сильнейшей команды по 
хоккею с мячом не только 
российской армии, но и целой 
страны. Нам сообщили, что 
весь цвет Екатеринбурга на

• ХОККЕЙ
В Екатеринбурге стартовал 

весенний турнир на призы хок
кейного клуба «Автомобилист» 
с участием восьми команд Ура
ла и Сибири. Матчи первых 
двух дней принесли следую
щие результаты: «Автомоби
лист» (Екатеринбург) — ЦСК 
ВВС (Самара) — 4:2, «Автомо
билист» — «Кедр» (Ново
уральск) — 1:3, «Кедр» — 
«Молот» (Пермь) — 4:2, СКА- 
«Автомобилист-2» (Екатерин
бург) — «Рубин» (Тюмень) —

4:15, «Авангард» (Омск) — 
«Сибирь» (Новосибирск) — 
3:5.

• ЗИМНЕЕ 
ОРИЕНТИРОВАНИЕ

Победой сборной Свердлов
ской области завершился оче
редной сезон у представите
лей зимнего ориентирования. 
На прошедшем в Томске фи
нале чемпионата страны наши 
спортсмены завоевали три 
награды. Чемпионом России 
стал Владимир Крылов, сереб
ряным призером его брат Ана
толий, бронзовым — Нико
лай Бондарь (все — «Кедр- 
Титан», Новоуральск).

ю. ОВОДОВ.

• Каникулы на сцене

БРАВО, ЮНЫЕ ТАЛАНТЫ!
Вот и наступил этот день, к 

которому юные алапаевцы го
товились почти полгода. Вто
рой городской фестиваль дет
ского и юношеского творчест
ва завершился впечатляющим 
гала-концертом, какого не пом
нят даже много повидавшие 
стены Дворца культуры Ала
паевского металлургического 
завода. Зал ДК был перепол
нен, мест явно не хватало, не
смотря на принесенные ска
мейки и стулья, и юные зри
тели рассаживались в проходах 
между рядами и у самой сце
ны.

...Стихает свет, звучат фан
фары. «Шесть месяцев шел фе
стиваль Мы открыли удиви
тельные способности наших 
детей, среди которых нашлись 
физики и лирики, поэты и пи
сатели, историки и краеведы, 
— порадовался вместе со все
ми со сцены начальник город
ского отдела народного об
разования Геннадий Баянкин. 
— 16 театральных коллекти
вов. 24 танцевальных, 30 хо
ровых приняли участие в фе
стивале».

Затем место на сцене заня
ли ребята из школы № 6, са
модеятельные артисты кото
рой стали луареатами фести
валя. Но не они были самыми 
юными участниками концерта 
— дошколята из городских 
детских садов победили в кон
курсах чтецов, танцоров, ис
полнителей мини - спектаклей 
на английском языке. Им, ко
нечно, пришлись по вкусу иг

• САМБО

СПОРТ «МЕТАЛЛИСТЫ» НА БОРЦОВСКОМ КОВРЕ

рушки и сладкие сюрпризы, 
которые щедрой рукой разда
ривались всем победителям 
фестиваля.

Лауреатские звания доста
лись театральным коллективам 
городских школ №№ 12, 3, 1. 
А призы за лучшее воплоще
ние характера своего героя 
получили Аня Хорькова и Ан
дрей Кузнецов. Не остались 
зрители равнодушны к испол
нительскому мастерству чте
цов Ксюши Малькович, Миши 
Богданова и других. Специаль
ный приз достался юным да
рованиям из детского дома. 
Зрительские симпатии были 
отданы ребятам из школы 
№ 2, а приз «Надежда» дос
тался участникам из школы 
№ 8.

Организаторы фестиваля не 
поскупились на призы. Ведь 
нет ничего благотворнее, чем 
внимание и поддержка. Поэто
му никто не остался обделен
ным, для каждого участника 
гала-концерта нашлось и доб
рое слово, и приятный сюр
приз.

Настоящим украшением 
представления были выступле
ния маленьких, но уже почти 
профессиональных артистов из 
детского музыкального театра 
«Барабашка» и детского цир
ка «Юные романтики». Эст
радно - цирковое представле
ние этих коллективов было 
«гвоздем» праздника.

Римма ВАЖЕНИНА.
Алапаевск.

Оконфузились и не смогли 
продемонстрировать высокое 
качество своей продукции пе
ред китайскими гостями работ
ники Кушвинского опытно-эк
спериментального завода. При 
демонстрации одна из лап пу
тевой машины, выпускаемой на 
заводе, не опустилась на по
лотно цеховых путей. То ли

КРУТЫЕ ДЕСАНТНИКИ
Неожиданно завершились 

совместные учения десантного 
подразделения Екатеринбург
ского гарнизона и одной из 
частей городской милиции. В 
ходе стрельб «крылатая пехо
та» под руководством капита
на Юрия Альтшулема должна 
была захватить базу «против

ДЕВЯТИТОМНЫИ ДЕТЕКТИВ
Завершили ознакомление с 

материалами девяти томов 
уголовного дела члены так на
зываемой «Центральной груп
пировки». Шесть ее участников 
обвиняются в вымогательстве, 
незаконном лишении свободы, и 
причинении телесных повреж
дений гражданам. Как извест

И ЦЗЮ НЕ помог
Без крыши над головой ока

зались в день 50-летия своего 
учреждения сотрудники Серов
ской детско - юношеской спор
тивной школы, воспитавшей 
всемирно известного боксера 
Константина Цзю. Долгое вре

В последние годы, когда в 
молодежной среде началось 
повальное увлечение восточны
ми видами единоборств, каза
лось, дни истинно русского ви
да спорта — борьбы самбо — 
сочтены. Секции самбо закры
вались, а те, что оставались, 
испытывали острейший недо
бор желающих заниматься. И 
лишь стараниями отдельных 
энтузиастов . тренеров, в ча
стности В. Конева, А. Кустовй, 
В. Размыслова, А. Федорова. 
Н. Зуева, А. Козлова, «костер» 
этого вида борьбы не затухал. 
Но нужно было чудо — мощ
ное дуновение ветра, шкваль
ный порыв, чтобы столб огня 
взвился ввысь и осветил до
рогу в секции самбо...

Такое чудо и свершилось, 
когда в Екатеринбурге на ба
зе секции «Динамо» был соз
дан международный спортив
ный клуб «Урал-Металлид» 
(директор — заслуженный тре
нер России Виктор Конев). 
А учредителем клуба выстуф:- 
ло международное объедине
ние «Урал - Металлик», что; "на 
наш взгляд, далеко не слу
чайно. Ведь генеральный ди
ректор объединения Владимир 
Ермолаев сам в недалеком 
прошлом занимался в дина
мовской секции самбо, выпол
нил звание мастера спорта, был 
призером молодежного пер
венства Советского Союза.

И вот, чтобы пробудить V 
ребят былой широкий интерес 
к этому увлекательному виду 

гидравлика отказала, то ли 
слесарь - сборщик сплоховал. 
Представители Харбинской
коммерческой экономика - тор
говой компании, обменявшись 
репликами на китайском языке 
и покачав головами. удали
лись. Договор на поставку 
продукции за Великую китай
скую стену так и не был за
ключен.

ника». Штурм был настолько 
энергичным и сокрушительным, 
а выучка десантников настоль
ко устрашающей, что командир 
подразделения милиции наот
рез отказался в дальнейшем 
проводить подобные игры, мо
тивируя это «чрезмерной кру
тизной» в действиях военных.

но, лидеры группировки —• 
Олег Вагин и Михаил Кучин— 
были убиты ’ неизвестными 
лицами. Следствие по делу о 
рэкете с августа 1992 года ве
ла совместная следственно- 
оперативная группа областной 
прокуратуры и областного уп- 
рйвления Федеральной службы 
контрразведки.

мя школа. занимала помеще
ние бывшей котельной. Сейчас 
там расположились службы 
жилищно -. коммунального хо
зяйства,. а коллектив ДЮСШ 
оказался на улице.

«ЕАН».

единоборств, руководство объ
единения «Урал • Металлик» 
приняло решение — учредить 
ежегодный турнир на приз 
своего спортивного клуба.

Сегодня можно сказать: за
думка удалась, турнир стал 
традицией, а значит, возрож
дение популярности самбо в 
Екатеринбурге началось. И во 
многом благодаря именно уси
лиям Владимира Ермолаева и 
его коллег из «Урал-Металли- 
ка». Сейчас в одноименном 
спортивном клубе работает де
сять тренеров, у которых за
нимаются около восьмисот 
борцов. И потому никого уже 
не удивляет, что молодежь 
«Урал-Металлика» диктует сей
час моду на областном ковре 
в борьбе самбо. Это еще раз 

подтвердил турнир, состоявший
ся. на коврах Дворца спорта 
Верх-Исетского металлургиче
ского завода (директор — А. 
Галкин). Чемпионами в п’орйД- 
кр..весовых категорий стали: 
Д. Визжаний, Ё. Аладинский, 
В. Иванов (все — «Урал-Мё- 
таллик», Екатеринбург), А. Ти. 
маков («Уралмаш», Екатерин
бург), А, Уткин, Е. Новиков 
(оба — «Урал-Металлик», Ека
теринбург), И. Фефелой (Су
хой Лог), М. Старков, А. Рет- 
козубов (оба — «Урал-Метал
лик», Екатеринбург),

В. ВОРОБЬЕВ.

НА СНИМКЕ: Виктор КО
НЕВ.

Фото А. ТОКАРЕВА.

УРАЛЬСКИЙ БАНК 
РЕКОНСТРУКЦИИ 

—3— И РАЗВИТИЯ
Генеральная лицензия Центрального банка России 
на проведение операций в иностранной валюте

□ ОТКРЫТИЕ И ВЕДЕНИЕ СЧЕТОВ В ИНОСТРАННОЙ ВАЛЮТЕ 
□ СРОЧНЫЕ ПЕРЕВОДЫ ВАЛЮТНЫХ СРЕДСТВ
□ КРЕДИТОВАНИЕ В ИНОСТРАННОЙ ВАЛЮТЕ
□ ПОКУПКА И ПРОДАЖА ВАЛЮТЫ НА МОСКОВСКОЙ 

МЕЖБАНКОВСКОЙ И УРАЛЬСКОЙ ВАЛЮТНЫХ БИРЖАХ
□ ОПЕРАЦИИ С ДОРОЖНЫМИ ЧЕКАМИ
□ ВЫДАЧА ПОРУЧИТЕЛЬСТВ И ГАРАНТИЙ КЛИЕНТАМ БАНКА 
□ СЕТЬ ПУНКТОВ ПО ОБМЕНУ ВАЛЮТЫ В ЕКАТЕРИНБУРГЕ И 

ОБЛАСТИ

САМАЯ ВЫСОКАЯ СКОРОСТЬ ВАЛЮТНЫХ ОПЕРАЦИЙ

О Новейшие технические средства для обмена информацией, 
работа в системах SWIFT и REUTERS

О Корреспондентская связь с известными зарубежными банками:
Citibank N.A. New York, Bank of New York, Bank of Tokyo LTD, 
Dresdner Bank A.G. Frankfurt/Main, Credit Suisse, Standard 
Chartered Bank (Singapore)

ДОПОЛНИТЕЛЬНЫЕ УСЛУГИ КЛИЕНТАМ БАНКА:
— прием заявок на куплю-продажу валюты по телефону

(для постоянных клиентов )
— операции с валютой (прием переводов в валюте) 

в течение всего рабочего дня
— предоставление ежедневной информации о котировке валют
— бесплатные консультации

Только у нас: 3 % годовых 
за остатки на валютных счетах клиентов

ВАЛЮТНО-ФИНАНСОВОЕ УПРАВЛЕНИЕ:
Екатеринбург, тел. 22-53-26, 60-14-63
ул.Чайковского,75, факс 22-25-17

ПРЕДПРИЯТИЕ РЕАЛИЗУЕТ ОПТОВЫМИ ПАРТИЯМИ:
ф ЗЕЛЕНЫЙ ГОРОШЕК.

ф ТОМАТНУЮ ПАСТУ.
ф СГУЩЕННОЕ МОЛОКО.

ф СОУСЫ ТОМАТНЫЕ.
ф ИКРУ КАБАЧКОВУЮ, 

ф ХАЛВУ.
ф ЦЕЙЛОНСКИЙ чаи 

ПО НИЗКИМ ПЕНАМ.
Тел : 569-435. 569-490. 569-425.

КИНОКОНЦЕРТНЫЙ ТЕАТР «КОСМОС»
2 МАЯ

Компания «ФАЙВ» и фирма «ТАНДЕМ» 
представляют 

супершоу легендарной группы 
«БОНИ М».

Начало концертов в 16 и 19 часов.
Билеты продаются в кассах «Космоса^, ЦУМа, филармо

нии.
Самые престижные места Вы сможете купить в универма

ге «Западный».
Телефон для справок: 51-55-78.

УВАЖАЕМЫЕ ГОСПОДА!
Предлагаем одноэтажные производственные 

здания-модули из легких металлоконструкций: не
отапливаемые и отапливаемые, одно- и многопро
летные, с покрытием из оцинкованного профлис- 
та, со стеновыми панелями типа «Сэндвич» с утеп
лителем из пенополиуретана или минеральной 
ваты.

Имеем возможность ^поставить оцинкованный 
профилированный стальной лист с различной вы
сотой гофры.
ПОКУПАЙТЕ ЗДАНИЯ-МОДУЛИ ТИПА «КАНСК»! 

Вы получите максимум выгоды 
при разумных расходах.

Обращаться к региональному дилеру. 
Тел. в Асбесте: (34365) 5-12-23, после 17 часов.

сегодня в фирме ч

УРФИН
аудиотехника высокого класса

аудиоцентры
AiwaNSX-220 395 USD
Aiwa NSX-320 435 USD
Aiwa NSX-510 640 USD
Panasonic CH-11 458 USD
Panasonic CH-33 ’ 520 USD
магнитолы
Sony CFS-480 156 USD
Sony CFS-470 154 USD
Sony CFS-430 131 USD

гарантия 1 год на всю технику 
оплата в рублях по курсу 

пожалуйста, обращайтесь:
ул. Студенческая 16 ком. 115 

телсфоны:49-75-94; 49-74-66; 72-61-50 
полный прайс-лист по вторникам в газете 

"На смену"
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